
Los mismos son parte del Plan de Obras que el Municipio de Río 
Grande está ejecutando en esta temporada. El objetivo es mejorar la 
infraestructura vial para que los y vecinas de la ciudad transiten de 
manera más segura y ordenada. Al respecto, el intendente Martín 
Pérez expresó que “esta es una parte más del Plan de Obras que esta-
mos ejecutando en esta temporada 2021-2022”. 

El Secretario de Hidrocarburos de la provincia aseguró que hay un trabajo avan-
zado e inversores interesados, pero consideró que debe primar la cautela antes 
de realizar un anuncio oficial. Planteó un escenario diferente al de pocos meses 
atrás, con la inclusión en el Plan Gas, que da beneficios promocionales, y para los 
yacimientos off shore tiene una vigencia de ocho años. A esto se suman los be-
neficios de la prórroga del subrégimen y, en este contexto, remarcó que se vuelve 
más que necesaria la creación de la empresa de hidrocarburos provincial. Cifró ex-
pectativas de tener eco en la Legislatura, tras la paralización del debate. Además, 
hay desarrollos importantes en energías renovables y producción de hidrógeno, 
con informes técnicos presentados al gobierno nacional y un estudio que finaliza-
ría en abril, para dejar preparado el terreno y buscar inversores. Pág. 17

Alejandro Aguirre habló de los avances para concretar el polo 
petroquímico

GENERALES POLITICA GREMIALES
Cadena de Hoteles Hilton El presidente de la UCR fueguina enfatizó 

en la falta de vocación de poder que traba el 
despegue del radicalismo

Digital Fueguina

Presentaron al
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reclaman lo
adeudado
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La ministra de Gobierno destacó la
incorporación de 109 agentes femeninas a 
las fuerzas policiales

Consejo de la Magistratura En 90 días comenzaría la fabricación de
cargadores para exportar y para uso
domiciliario
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Rectificadores
Fueguinos lanza el 

corredor provincial 
para carga de autos 

eléctricos

Eligieron a los 
nuevos

magistrados
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“Ojalá en el corto 
plazo podamos hacer 

el anuncio del
lanzamiento de la

inversión”

“Debe haber dirigentes que 
quieran gobernar, porque 
candidatos a concejal y 

legisladores sobran”

Chapperón
adelantó la
adhesión al 

pase sanitario
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El intendente recorrió trabajos de asfalto en el casco céntrico

“Estamos invirtiendo 
cerca de 30 millones 

de pesos para poner en 
condiciones esta zona 

de nuestra ciudad”, 
destacó Martín Pérez
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Buenos Aires.- Pasó poco tiempo des-
de que Juntos por el Cambio festejara el 
triunfo en las elecciones de medio térmi-
no y se mostrara totalmente unido. Me-
nos de un mes más tarde, el bloque del 

radicalismo en la Cámara de Diputados 
se rompió en dos y el interbloque de la 
oposición pasó de estar conformado por 
tres bloques a diez.
En las últimas horas de la tarde del lu-
nes, el principal espacio opositor pasó de 
estar conformados por el PRO, la Coa-
lición Cívica y la Unión Cívica Radical a 
sumar siete bloques más.

Ahora, en la próxima reunión del bloque, 
a los tres presidentes Cristian Ritondo 
(PRO), Juan Manuel López (CC-ARI) y 
Mario Negri (UCR) se le sumarán Ro-
drigo de Loredo por Evolución Radical, 

Margarita Stolbizer por Encuentro Fe-
deral, Marcelo Orrego de Producción 
y Trabajo, Ricardo López Murphy por 
Republicanos Unidos, Javier Poggi por 
Avanzar San Luis, Carlos Zapata por 
Ahora Patria y Paula Omodeo, que aún 
no nombró su unibloque.
Aún resta definir quién ocupará el rol de 
presidente del interbloque, algo que re-

cién se definiría en febrero de de 2022 
en medio de la interna que, por un lado, 
vive el radicalismo y, por el otro, por la 
multiplicación de los bloques. Aunque el 
que correría con ventaja es el titular del 
PRO, Cristian Ritondo, el acuerdo al que 
llegaron las fuerzas más importantes es 
el de retrasar esa elección hasta que las 
autoridades del centenario partido pre-
senten a sus nuevas autoridades.
Ese dato es fundamental para lo que tie-
ne que ver el armado de las exposiciones 
en las sesiones. “No habrá un cierre por 
el interbloque sino que cada uno de los 
bloques tendrá su propio cierre a la hora 
de discutir los temas. Ahora, por ejemplo, 
cuando se discuta el Presupuesto 2022 
en el recinto de la Cámara de Diputados; 
por el lado de Juntos por el Cambio ha-
brá 10 cierres de exposiciones”, explica-
ron desde el interbloque de la oposición.
Aunque aseguran que esto no repercutirá 
a la hora de votar porque “todos están 
en el paraguas de Juntos por el Cambio”, 
algunos desconfían. “En los temas más 
importantes puede ser que se muestre 
unanimidad, pero ahora hay que nego-
ciar con los 10 bloques la posición. Si no 
quedan todos relativamente contentos 
puede ser que se te escape algún voto en 
el medio de la discusión”.
Esto también muestra la forma en la que 

Juntos por el Cambio está administrando 
la victoria. Aunque la discusión entre el 
bloque de la UCR y de Evolución Radi-
cal es la que tomó mayor relevancia, la 
creación de los otros seis bloques es ob-
servado con preocupación por algunos 
analistas, en especial del PRO.
“Ellos -por el PRO- se sacaron una foto 
de unidad en el medio de la pelea del ra-
dicalismo, pero por el otro lado lo que 
se observa es que perdieron fuerza a la 
hora de establecer las reglas dentro de la 
coalición. Hoy, Monzó, Stolbizer y Ló-
pez Murphy muestran peso propio y será 
difícil que se encolumnen bajo el color 
amarillo. El resto aprovecha para ponerse 
en un lugar de fuerza para negociar in-
ternamente”, explicaron desde el radica-
lismo.
Desde el Frente de Todos observan en 
silencio y aprovechan que, por lo menos 
en la Cámara de Diputados, el oficialis-
mo se muestra unido en contraposición 
a lo que está viviendo Juntos por el Cam-
bio. “Es un problema a resolver porque 
la organización del interbloque ya es di-
fícil entre tres o cuatro bloques, con diez 
es aún mucho más difícil y eso genera 
roces, rispideces. Además de que hay un 
problema de discusión de exposición y 
eso también va a generar problemas”, 
resumieron.

Buenos Aires.- Tras reuniones con los principales actores 
de la industria cárnica y las grandes cadenas de supermer-
cados del país, la Secretaría de Comercio Interior cerró 
un acuerdo para aumentar la disponibilidad de cortes de 
carne en todo el territorio nacional durante los días pre-
vios a las fiestas de fin de año. "Los precios ofertados 
para los consumidores serán sensiblemente inferiores al 
valor actual del mercado", anunciaron.
"El acuerdo se consolida como una iniciativa más amplia 
y con mayor cobertura que el alcanzado el año pasado 
(cuando solamente se aplicó en Navidad), ya que con-
templa proveer a los comercios tanto en Navidad como 
en Año Nuevo, para que los argentinos puedan acceder a 
los cortes que más se consumen en estas fechas", explicó 
Comercio en un comunicado.
De esta manera, los cortes parrilleros ofrecidos son el asa-
do a $549, matambre a $599, vacío a $599, tapa de asado 

a $499 y falda a $399 por kilo. Las 5 opciones se podrán 
conseguir en los puntos de venta adheridos al acuerdo en 
todo el país, entre los que se encuentran las carnicerías 
de ABC y los comercios nucleados en la Asociación de 
Supermercados Unidos (ASU), la Cámara Argentina de 
Supermercados (CAS) y la Federación Argentina de Su-
permercados y Autoservicios (FASA).
“Vamos a poner mucho énfasis en este acuerdo para ga-
rantizar que la gente pueda acceder a fin de año a es-
tos cortes con las góndolas abastecidas y con los precios 
cumplidos. Queremos que las argentinas y los argentinos 
puedan tener un consumo sin problemas. Los cortes ele-
gidos para este acuerdo son los más requeridos en esta 
época y queremos que todos y todas tengan acceso sin 
inconvenientes”, afirmó el secretario de Comercio Inte-
rior de la Nación, Roberto Feletti.
La oferta de estos cinco cortes parrilleros estarán dispo-

nibles para la compra los días 22, 23 y 24 en la semana de 
Navidad y 29, 30 y 31 en la de Año Nuevo.
Durante esas fechas, la Secretaría de Comercio Interior 
hará un seguimiento al cumplimiento del acuerdo para 
garantizar el correcto abastecimiento y precios, en el mar-
co de las 20 mil toneladas que estableció el Ministerio de 
Agricultura para las fechas mencionadas.
El acuerdo comenzó a delinearse la semana pasada, a 
partir de los intercambios que mantuvo el secretario de 
Comercio Interior con los representantes del Consorcio 
ABC. Los detalles del mismo se completaron hoy, duran-
te los encuentros con las autoridades de la Unión de la 
Industria Cárnica Argentina (UNICA) y la Federación de 
Industrias Frigoríficas Regionales Argentinas (FIFRA), 
así como también con las cámaras de supermercados. De 
las reuniones también participó el subsecretario de Políti-
cas para el Mercado Interno, Antonio Mezmezian.

Más división en Juntos por el Cambio en Diputados

Pasará de tres a diez bloques
Se mantendrán las “viejas” bancadas del PRO, UCR y Coalición Cívica, pero se sumarán otras siete, que en algunos casos tendrán un solo miembro.

El interbloque de Juntos por el Cambio en Diputados antes del recambio parla-
mentario.

Tras días de negociaciones

Acuerdan cinco cortes parrilleros a precios populares 
por las Fiestas
Se trata de cortes populares. Estarán disponibles en los días previos a la Navidad y el Año Nuevo. Se destinan 20 toneladas de carne para este programa.
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Buenos Aires.- El ministro de Econo-
mía, Martín Guzmán, expone en la Cá-
mara de Diputados el proyecto de ley 
de Presupuesto 2022 que contempla un 
crecimiento del 4%, una inflación del 
33%, un dólar a diciembre del próximo 
año a $131,1, un déficit fiscal de 3,5%, 
un incremento real del gasto social y una 
reducción de los subsidios energéticos.
En ese marco, Guzmán reconoció en el 
Congreso que el problema principal de 
este año fue la dinámica inflacionaria. 
“Es un objetivo central atacar este proce-
so inflacionario”, remarcó el funcionario. 
Asimismo, volvió a afirmar que pese a 
una brecha cambiaria de más del 100%, 
no habrá una devaluación brusca del tipo 
de cambio.
En tanto, dijo que para poder sostener 
un proceso de crecimiento económico 
Argentina necesita “un crecimiento sos-
tenido de las exportaciones netas”.
El ministro de Economía dijo hoy que 
“no ha habido caída de reservas interna-
cionales” y sostuvo que “para el 2022 y 
en adelante la acumulación de reservas 
también es un objetivo” del Gobierno 
nacional.
Durante la presentación del informe del 
Presupuesto 2022 afirmó que el país atra-
viesa “un fuerte proceso de recuperación 
económica, de manera sólida”, con un 
PBI que “crece el 10%”, y en un contex-
to en el que se sigue “pugnando contra 
una doble crisis, la que comenzó en 2018 
y la que le siguió la pandemia”.
Respecto a las negociaciones con el FMI, 
Guzmán planteó: “Lo peor sería un 
acuerdo de ajuste con el FMI que deten-
ga el crecimiento”.
En ese contexto, dijo que el presupuesto 
refleja la visión del Gobierno respecto al 
funcionamiento de la economía. “Coin-
cide con la base conceptual que se ha 
tenido en cuenta a la hora de las negocia-
ciones que estamos llevando a cabo con 
el FMI”, aseguró.
“El año próximo se enfrentan venci-
miento de capital de alrededor de los 
18 mil millones de dólares y para el año 
2023 vencimiento de capital de 19 mil 
millones de dólares. Lo cual no hay ma-
nera de que alguien pueda considerar que 
Argentina tiene la posibilidad de amorti-
zar esos vencimientos en los plazos que 
fueron acordados”, destacó.
Asimismo, dijo que lo que necesita Ar-
gentina como Estado Nación “es poder 
lograr las mejores condiciones posibles y 
el mayor apoyo posible de las comunidad 
internacional para estar lo más fuerte po-
sible”.
Y añadió que el Gobierno envió en 2020 
un proyecto de ley para que en el futuro 
todo endeudamiento en moneda extran-
jera deba ser aprobado por el Congreso 
de la Nación.
El titular del Palacio de Hacienda, junto 
con su equipo económico, explicó duran-
te una hora aspectos centrales de la ley de 
leyes ante la Comisión de Presupuesto de 

la Cámara baja y da cuenta de los cam-
bios que se introducirán en las partidas 
establecidas en la iniciativa enviada el 15 
de septiembre, como lo establece la Ley 
de Administración Financiera.
En otro tramo de su presentación, Guz-
mán dijo que el Gobierno tiene como 
objetivo fortalecer el mercado de deuda 
pública en pesos, algo que está previs-
to también dentro del presupuesto para 
2022.
“Era importante que el sector público 
tuviese la capacidad de financiarse en su 
propia moneda y definir un activo seguro 
en nuestra propia moneda. Esto ayudó a 
depender menos de la emisión moneta-
ria para financiar el déficit. Por supuesto 

que no alcanza y se ha recurrido en parte 
al financiamiento monetario”, detalló el 
funcionario.
Y añadió: “Hay que darle profundidad al 
mercado de deuda pública en pesos para 
contribuir al desarrollo de la actividad 
económica. Esto se tiene en cuenta en el 
presupuesto”.
El proyecto de Presupuesto 2022 prevé 
un crecimiento del 4% del PBI, una in-
flación del 33% y un dólar a $131,1 para 
el año próximo. Cabe destacar que la 
iniciativa no contempla el pago al Fon-
do Monetario Internacional. En tanto, se 
proyecta un consumo privado del 4,6%, 
un consumo público creciendo al 3,1% y 
la inversión creciendo al 6,6%. Mientras 
que contempla exportaciones creciendo 
al 7,5% e importaciones subiendo al 9,4 
por ciento.
Por última, el Presupuesto 2022 consi-
dera un crecimiento de los salarios reales 
de 5,3% que equivale a un crecimiento 
en términos reales de 4% y un saldo co-
mercial superior a los 9.000 millones de 
dólares.
Tras su exposición de poco más de una 
hora, el ministro de Economía Martín 
Guzmán contestó preguntas de los dipu-
tados presentes en la comisión de Presu-
puesto y Hacienda.
Luego el funcionario le dio la palabra a 
su equipo para profundizar en distintos 

aspectos. En ese marco, el secretario de 
Energía Darío Martínez expuso en lo que 
respecta a tarifas de energía y los subsi-
dios. “Queremos un esquema tarifario 
que en términos reales ayude a sostener 
los salarios”, dijo.
“Para avanzar en la reducción de los 
subsidios se está desarrollando una he-
rramienta de segmentación. Ya hemos 
relevado el 80% de una gran base de da-
tos con más de 16 millones de usuarios”, 
afirmó.
Y añadió: “Hemos tomado la decisión de 
quitar los subsidios a los grandes usua-
rios. Ha sido una decisión muy acertada. 
Había muchos reclamos de diferencia-
ción en cuanto al trato de los grandes 

usuarios. Salvo al sector salud y educa-
ción al resto se le ha eliminado el subsi-
dio en la búsqueda de llevar adelante la 
línea política que tenemos”.
Respecto del monto de lo subsidios se-
ñaló que los precios internacionales de 
la Energía están atravesando “una gran 
volatilidad” que atenta contra las proyec-
ciones que se realizaron. Martínez desta-
có el resultado del plan GASAR porque 
“frenó la caída de la producción” y reveló 
que provocó un ahorro de 88 mil millo-
nes de pesos en 2021 que crecerá hasta 
223 mil millones el año próximo.
A su turno, el secretario de Hacienda, 
Raúl Rigo, anunció que los subsidios al 
transporte para el interior del país se re-
ducirán en mil millones de pesos.
A su turno, el secretario de Política Tri-
butaria, Roberto Arias, defendió las mo-
dificaciones impuestas por el Gobierno 
en la materia y cuestionó la modificación 
de 2017 que “planteaba reducción de va-
rios impuestos, sobre todo los progresi-
vos”.
Desde el 2019, “empezamos a modificar 
el sistema con cuatro objetivos centrales, 
el sistema debe aportar a la sostenibilidad 
fiscal, recuperar la progresividad, promo-
ver las actividades de mayor dinamismo 
productivo y la simplificación - armoni-
zación del sistema tributario”, dijo Arias 
en el Congreso.

Con la Ley de Solidaridad Social “se bus-
có suspender varias de las reducciones 
que estaban previstas en la reforma de 
2017″ y puso como ejemplo que “la re-
caudación de bienes personales se multi-
plicó por cinco”. Además, apuntó que “el 
99% de las posiciones arancelarias pagan 
menos que en septiembre de 2018 y el 
69% en términos de valor de las exporta-
ciones hoy pagan menos alícuotas que en 
septiembre de 2018″.”Si hay un impuesto 
que redujimos es el derecho a la exporta-
ción”, dijo Arias.
El Presupuesto 2022 es un proyecto cla-
ve para la búsqueda del acuerdo con el 
Fondo Monetario Internacional (FMI) 
que lleva adelante el Gobierno. Cabe re-
cordar que antes de terminar el año, la 
Argentina debe afrontar pagos por unos 
1.900 millones de dólares con el FMI, y 
Guzmán pretende que como parte del 
acuerdo ese desembolso tenga un efecto 
neutro sobre las reservas.
El objetivo del oficialismo es que el Pre-
supuesto 2022 se vote el jueves, pero ne-
cesita consenso de la oposición. Antes, 
el ministro se reunió con Sergio Massa, 
presidente de la Cámara Baja.
La Comisión de Presupuesto y Hacienda 
inició pasadas las 13 horas y se extendió 
por más de siete horas en el segundo piso 
del edificio Anexo “C” de la Cámara baja 
con la conformidad de sus autoridades y 
en ese contexto, se votó al diputado Car-
los Heller (Frente de Todos) como presi-
dente (reelecto) de la misma y al diputado 
Luciano Laspina (Juntos por el Cambio) 
como vicepresidente. También se defi-
nieron la secretaría y las vocalías.
En ese marco, el diputado Mario Negri, 
líder del bloque de la UCR planteó al 
presidente designado de la comisión la 
necesidad de no apresurar el tratamiento 
del Presupuesto 2022. “A nosotros ir al 
recinto tan rápido nos produce preocu-
pación. Hay legisladores que llevan horas 
en esta casa. Hace tres meses que está el 
presupuesto acá. No ha venido el minis-
tro (por Guzmán) que lo prometió varias 
veces”, planteó el legislador opositor.
 “Es altamente inconveniente. No es 
oportuno tener un apuro de esa dimen-
sión para dictaminar. Debería darse por 
lo menos una semana más. Que ven-
gan funcionarios a responder preguntas 
como el secretario de Energía”, añadió.
En tanto, Heller respondió que el pedi-
do del Poder Ejecutivo y de autoridades 
de la Cámara baja es que el Presupuesto 
2022 se convierta en ley antes del 31 de 
diciembre. Para eso, es necesario que esta 
semana se firme dictamen del proyecto 
oficial y antes de las fiestas de Fin de año 
se pueda tratar en el Senado.
La intención del oficialismo es convocar 
a la comisión mañana y el miércoles con 
la presencia de otros funcionarios y con 
el debate entre los propios legisladores, 
para poder emitir el dictamen que buscan 
llevar al plenario del cuerpo entre jueves 
y viernes.

Martín Guzmán en el Congreso

“Lo peor sería un acuerdo de ajuste con 
el FMI que detenga el crecimiento”
El titular de Economía, junto con su equipo, explicó aspectos centrales de la ley de leyes ante la Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados. 
Las proyecciones y el acuerdo con el FMI en el centro del debate.

El ministro de Economía, Martín Guzmán, reconoció que la inflación en 2021 será 
mayor a la proyectada, pero afirmó que "espera una tendencia decreciente para 
los próximos meses".
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Río Grande.- La ministra de Gobierno, 
Justicia y Derechos Humanos, Dra. Adria-
na Chapperón, confirmó la aplicación del 
pase sanitario en la provincia a partir del 
1° de enero, en concordancia con el anun-
cio del gobierno nacional.
Por Radio Provincia, adelantó que “Tierra 
del Fuego va a hacer la adhesión a partir 
del 1° de enero, si bien no tenemos gran 
cantidad de eventos masivos como puede 
ocurrir en otras provincias de mayor di-
mensión, pero por ejemplo las confiterías 
bailables son un lugar de preocupación, 
porque no se usa el barbijo y el contac-
to es importante, en un lugar que no está 
aireado lo suficiente. Fundamentalmente 
en estos lugares se va a estar aplicando el 
pase sanitario, y con la disponibilidad de 
vacunas que tenemos hoy, nadie puede 
aducir que no puede vacunarse. Hay dis-
tintos horarios para acercarse, centros que 

están vacunando los fines de semana, y los 
que por voluntad propia no quieran vacu-
narse no van a poder concurrir a eventos 
masivos”, advirtió.
Estimó que, más allá de los controles, “ya 
tener la medida va a implicar que los jó-
venes que concurren a estos lugares se 
vacunen, si no lo han hecho. A veces no 
lo hacen por estar en contra de la vacu-
nación, sino porque al ser más jóvenes 
están más despreocupados de algunas si-
tuaciones. El virus ha castigado poco a la 
población joven, si bien hubo casos letales 
hasta en niños, pero en general la gente 
joven sin patologías previas no ha tenido 
complicaciones. Hay un poco de desidia 
para tener aplicadas las dos dosis y esto va 
a hacer que completen el esquema, porque 
en la provincia están las condiciones para 
completarlo”, subrayó. 
“Luego los controles son lo que hace 

que la gente cumpla, pero tenemos que 
aprender que hay una responsabilidad in-
dividual que se debe llevar adelante. No 
se puede pretender un control exhaustivo 
y riguroso en todo, porque tampoco hay 
tanta cantidad de agentes suficiente en el 
gobierno para llevar adelante tanto con-
trol”, sostuvo.

“El fin de semana hablábamos de los 
incendios forestales y pasa lo mismo: la 
comunidad debe tener la responsabilidad 
sobre las cosas que hace, porque es muy 
difícil poner un agente público en cada lu-
gar para controlar cada cosa, por una par-
te de la población que es desaprensiva y 
no cumple con la normativa. Esto llama a 
la reflexión a los jóvenes que concurren a 
estos eventos a completar el esquema, en 
el caso de que no lo tengan, y por supues-
to pedimos a los privados que controlen al 
ingreso”, manifestó la ministra.
La situación sanitaria sigue siendo óptima 
en la provincia. “Los casos que tenemos 
hoy son todos importados, y no hay nin-
guno local registrado, pero tenemos que 
pensar que las vacunas hacen que tenga-
mos menos síntomas, por eso ante un 
síntoma aunque sea leve la persona debe 
concurrir a hisoparse. Los hisopados son 
gratuitos en la provincia y ha disminuido 
mucho la cantidad porque la gente no 
concurre. A veces tienen síntomas muy 
débiles y los subestiman. El otro día nos 
pasó con un micro y la persona decía que 
estaba un poco resfriada, pero terminó en 
un caso de COVID que puede complicar 
gravemente a otros pasajeros. Entre ellos 
viajaba una persona inmunocomprometi-
da que estaba en tratamiento, y debemos 
tener conciencia social, no solamente in-

dividual, porque podemos perjudicar mu-
cho a otra persona”, pidió.
“A todos nos debe importar poder sos-
tener la situación epidemiológica que te-
nemos, cuidar la salud de todos y además 
está el tema económico. La economía está 
en un límite que no resiste nuevas restric-
ciones, así que, aunque sea por razones 

económicas, tienen que hacerlo”, enfatizó.
“Hemos tenido mucha ayuda, si bien 
siempre hay casos excepcionales, desde 
que empezamos a trabajar con las cáma-
ras para llevar el mensaje entre todos. Los 
privados y la comunidad en general han 
colaborado mucho, aunque siempre hay 
excepciones. La gran mayoría cumple y te-
nemos que remarcar las cosas positivas”, 
destacó.

COMPLICACIONES PARA 
OBTENER EL CERTIFICADO

También se la consultó sobre algunas que-
jas por la aplicación Mi Argentina, de don-
de se puede descargar el certificado digital. 
“La gente que tiene que viajar debe llevar 
su certificado en papel y siempre se lo de-
cimos. A veces se subestima el cartoncito 
que se entrega, pero es tomado como vá-
lido. Si se quisiera comprobar, en el car-
toncito figura hasta el lote de vacunas y se 
puede verificar en el sistema. Las personas 
que se vacunaron en el exterior obviamen-
te no figuran en la aplicación Mi Argen-
tina, porque no se vacunaron en nuestro 
país, pero todos tienen un certificado que 
le dan en cualquier lugar del mundo don-
de se hayan vacunado. Eso es lo que se 
debe presentar. Hasta la fecha no tenemos 
ningún reclamo de alguien que haya pre-"Las Islas Malvinas, Georgias y Sandwich del Sur son y serán argentinas”

El próximo miércoles el Parlamento local llevará adelante la

décima y última sesión ordinaria de 2021, donde darán tratamiento

a los asuntos que se definirán en la reunión de Labor Parlamentaria

que el Concejo desarrollará este lunes.
Durante el trabajo legislativo, la búsqueda de consenso entre los

ediles para definir la aprobación del proyecto de presupuesto

municipal, será el tema central. En este sentido, los concejales

considerarán en sesión los aspectos analizados durante el

desarrollo de la agenda de reuniones que mantuvieron con

funcionarios municipales, y se definirá si el Ejecutivo municipal

contará con un presupuesto aprobado para el ejercicio fiscal 2022.
Entre otros temas que formarán parte de la jornada legislativa y

que fueron ingresados hasta el cierre del Boletín Oficial, se

encuentran solicitudes y proyectos del Ejecutivo; pedidos de

vecinos de la ciudad; asuntos de entes oficiales; proyectos de

ordenanza y de resolución de bloques políticos y dictámenes de las

comisiones temáticas.
Se prevé que en la décima sesión que da cierre a este período

legislativo tenga lugar en el edificio del Concejo sito en Gdor. Paz y

Piedrabuena, con transmisión en vivo a través de la red social de la

institución.

EL CONCEJO CIERRA EL PERÍODO LEGISLATIVO
CON LA DÉCIMA SESIÓN ORDINARIA

La ministra de Gobierno destacó la incorporación de 109 agentes femeninas a las fuerzas policiales

Chapperón adelantó la adhesión al 
pase sanitario
La Ministra de Gobierno advirtió que desde el inicio de la pandemia y con el incremento de casos de violencia familiar, se notó la necesidad de contar con 
más personal femenino, dado que el actual no alcanzaba para cubrir las comisarías de la mujer. Celebró que 109 agentes hayan egresado, de las cuales 
100 tienen estudios terciarios o universitarios. Para el año próximo espera que la Legislatura apruebe la ampliación de vacantes para poder sumar más 
efectivos, y se extenderá el tiempo de capacitación en forma progresiva. Además adelantó la adhesión de la provincia al pase sanitario, que se implementa 
a partir del 1° de enero y, si bien no hay eventos con grandes multitudes como en otras ciudades, se presentan riesgos en las confiterías bailables, por ser 
lugares cerrados y de contacto estrecho. Espera que la medida termine de movilizar a los jóvenes a completar su esquema. En cuanto a los inconvenientes 
para obtener el certificado digital en la aplicación Mi Argentina, aclaró que no depende de la provincia pero es válido el cartón que se entrega en los 
vacunatorios y su autenticidad puede verificarse en el sistema. Previo al éxodo vacacional, no hay novedades de la apertura de fronteras de Chile, pero 
los argentinos podrán trasladarse sin inconvenientes. Se pedirá el pase sanitario a quienes ingresen.

La ministra de Gobierno, Justicia y Derechos Humanos, Dra. Adriana Chapperón, 
confirmó la aplicación del pase sanitario en la provincia a partir del 1° de enero, 
en concordancia con el anuncio del gobierno nacional.
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sentado el certificado de vacunas, ni del 
país o del exterior, al que le hayan hecho 
problemas por eso. Cualquier personal de 
salud está en condiciones de corroborar 
que lo que dice el cartoncito es lo que se 
aplicó, porque está cargado en el sistema, 
más allá de que no aparezca en Mi Argen-
tina”, afirmó.
“La aplicación no depende de la provin-
cia, que tiene los datos al día pero no ocu-
rre eso en todos los lugares. A veces hay 
sistemas recargados por la cantidad de da-
tos que manejan y está ocurriendo que no 
aparecen las vacunas que tienen puestas. 
El certificado de vacunas otorgado por el 
país sirve tanto para viajes dentro de Ar-
gentina como al exterior, porque todos lo 
toman como válido. Por supuesto es mu-
cho mejor si aparece en la aplicación y el 
área de Salud está recibiendo reclamos en 
forma permanente, pero es algo que no 
podemos modificar desde la provincia. Lo 
máximo que podemos hacer es reclamar 
por los casos que no aparecen, pero los 
datos los carga nación. Esperamos que en 
los próximos días esto funcione más flui-
do, y todo el mundo pueda encontrar las 
vacunas que ha recibido, incluso la tercera 
dosis, porque venimos muy bien con esto 
también”, observó.
“Estamos vacunando en este momento 
con tercera dosis a las fuerzas de seguri-
dad, se vacunó al personal de salud y veni-
mos muy bien con la vacunación”, reiteró 
Chapperón. 

INCORPORACIÓN 
DE MUJERES POLICÍA

En otro orden de cosas, expresó la satis-
facción por la incorporación de más de 
100 agentes femeninas a la policía provin-
cial. “Durante la pandemia nos tocó tener 
muchos efectivos infectados y aislados, y 
de acuerdo al protocolo, por un efectivo 
infectado teníamos una gran cantidad de 
gente aislada, que nos trajo muchos pro-
blemas. Además, como explicamos en la 
Legislatura, cuando hablamos de la rela-
ción de cantidad de efectivos de acuerdo a 
la población, en la provincia tenemos que 
tener en cuenta el turismo que recibimos. 
Nosotros tenemos una población tempo-
raria muy importante que se mueve con el 
turismo y siempre nos faltan agentes para 
cubrir la seguridad de toda la provincia”, 
dijo de la necesidad de efectivos en general.

Respecto del personal femenino en par-
ticular, precisó que “la semana pasada se 
incorporaron 109 agentes femeninas sub-
oficiales de policía y 16 nuevos oficiales. 
Entre las 109 suboficiales hay 100 pro-
fesionales con formación terciaria o uni-
versitaria, entre ellas una abogada y una 
psicóloga, que seguramente van a pasar a 
formar parte de las comisarías de género 
y familia. Las comisarías de género van 
recibiendo cada vez más casos diarios y 
muchas veces no teníamos mujeres para 
cubrirlas. Es una fuerza que ha sido an-
cestralmente masculina y esto va a ir cam-
biando. Ya esta es la segunda vez que se 
incorporan sólo mujeres, porque en una 
oportunidad anterior se habían incorpora-
do 50. Las necesitamos no solamente para 
las comisarías de género sino para las co-
misarías en general, porque muchas veces 
hay que hacer operativos y necesitamos 
que haya personal femenino”, expuso. 
“Ya desde el año pasado habíamos visto la 
necesidad de incorporar agentes femeni-
nos, porque hay un cambio en la sociedad 
y las mujeres nos hemos animado más a 
hacer denuncias y reclamar nuestros dere-
chos. Esto hace que el sistema de segu-
ridad necesite personal femenino”, mani-
festó.

PULSERAS PARA AGRESORES

Además dio a conocer la incorporación de 
pulseras, “que no estaban en la provincia, 
para evitar el acercamiento del victimario 
a la víctima ante una orden de restricción, 
y esto libera personal policial para cumplir 
con la función de seguridad”.
En cuanto a los reclamos de más seguri-
dad en los barrios altos de Ushuaia, indi-
có que “en todos los casos necesitamos 
adquirir equipamiento, porque para llegar 
a esa zona podría haber policía montada 
pero no tenemos tantos animales para cu-
brir todos los lugares. También incorpora-
mos móviles para la zona rural, donde hay 
dificultades que se deben controlar. Trata-
mos de modificar la realidad de la policía 
que encontramos, que no solamente tenía 
salarios muy bajos sino también un gran 
déficit de equipamiento, de infraestructura 
edilicia, de tecnología, de móviles. En esto 
estamos trabajando para tener una segu-
ridad de excelencia, porque permanente-
mente está llegando gente y empiezan a 
surgir situaciones que hasta ahora no vi-

víamos. No son de gravedad extrema pero 
hay más robo, más hurto, muchas denun-
cias por violencia y esto recrudeció mucho 
en la pandemia, al igual que el ciberdelito. 
Hay que aggiornar toda la tecnología a las 
circunstancias nuevas”, planteó.
En materia de distribución del nuevo per-
sonal, recordó que “cuando ingresaron a la 
escuela se tomaron 140 agentes de policía 
y se tomó la misma cantidad por ciudades, 
con menor cantidad en Tolhuin porque 
la ciudad es más pequeña; y luego queda-
ron 109. Se va a respetar el domicilio de 
cada una en esta primera instancia, pero 
la policía necesita una movilidad. Cuando 
se trasladan de una ciudad a otra reciben 
su ítem para alquiler y esto lo aceptan en 
el momento que ingresan. Esto pasa en 
todo el país y los agentes no se quedan 
en Buenos Aires, sino que se los va distri-
buyendo de acuerdo a la necesidad. Ade-
más es necesario que vayan conociendo la 
realidad de otra ciudad, porque no es lo 
mismo una ciudad que otra, y se puedan 
acostumbrar a trabajar en cualquiera de las 
ciudades”, expresó.

AMPLIACIÓN DE CUPO

La ministra informó sobre la intención de 
seguir sumando agentes en 2022. “Ahora 
está abierta la inscripción para los oficiales 
y en la Legislatura hemos pedido ampliar 
la cantidad de vacantes para el próximo 
año. En cuanto tengamos respuesta al pe-
dido, que fue bien recibido por los legisla-
dores en comisión, vamos a abrir el ciclo 
para los suboficiales, que tienen una capa-
citación de seis meses. Si tuviéramos las 
vacantes en febrero o marzo, quisiéramos 
llevarlo a nueve meses para posteriormen-
te extenderlo a un año, porque la policía 
no sólo tiene que estar equipada sino 
capacitada debidamente. Esto les da ma-
yor experiencia y es muy importante. Un 
agente que sale después de seis meses de 
capacitación ya porta un arma y necesita-
mos la mayor cantidad de tiempo posible, 
además de una capacitación permanente”, 
indicó.
“El jefe de policía la semana pasada hizo el 
anuncio de que los suboficiales van a po-
der acceder a la tecnicatura en seguridad 
que tienen los oficiales, de manera online, 
para poder seguir con su formación. Ca-
pacitar a la policía y los agentes peniten-
ciarios va a hacer que tengamos menores 

dificultades de las que se presentan hoy”, 
confió la ministra.

ÉXODO Y FRONTERA

Por último, a pocos días de las primeras 
licencias vacacionales, se le preguntó qué 
va a ocurrir con los que se trasladan por 
vía terrestre, ante las dificultades con la 
frontera chilena. “Nosotros todavía no te-
nemos aprobado el corredor seguro y esto 
depende de Jefatura de Gabinete. Lo pe-
dimos en septiembre cuando estaba pre-
vista la apertura de fronteras con los paí-
ses limítrofes, pero solamente se aprobó 
para el puerto y el aeropuerto. Esto nos 
trajo muchos inconvenientes, porque los 
micros venían pasando sin dificultad y de 
golpe tuvimos problemas porque la Gen-
darmería pedía determinada documenta-
ción, como el seguro internacional, y los 
operadores no lo podían adquirir porque 
no tenemos autorizado el corredor segu-
ro”, informó.
“Hubo días con varios micros llenos de 
gente que venía del continente que quedó 
varada en la frontera, y a veces cuesta que 
entiendan que el paso Integración Aus-
tral-San Sebastián, es una frontera parti-
cular, porque en general tenemos gente de 
nuestro país que tiene que pasar obligato-
riamente. Finalmente esto se resolvió con 
una resolución que sacó Chile y autorizó 
solamente el paso de país a país, porque 
ellos tienen cerradas sus fronteras. Varias 
veces han cambiado la fecha de apertura 
y esto depende de la situación sanitaria de 
cada lugar. Hasta hoy no tenemos oficial-
mente la fecha de apertura de la frontera 
con Chile, y tenemos muchos reclamos de 
gente que está en Chile y necesita volver, 
y de gente que está en Tierra del Fuego 
y quiere ir a ver a sus familiares. Esto no 
depende del gobierno de la provincia sino 
del gobierno nacional”, aclaró. 
“Cuando hay casos humanitarios excep-
cionales debemos pedir autorización al 
gobierno nacional para poder atenderlos 
y hasta ahora no tenemos ninguna seguri-
dad de que Chile vaya a abrir su frontera. 
Al menos hemos resuelto el problema de 
los argentinos que van y vienen del conti-
nente, en Chile están haciendo hisopados 
aleatorios, están requiriendo el certificado 
de vacunación pero en forma aleatoria, y 
vamos a pedir el pase sanitario al ingreso”, 
concluyó.

Gente que sabe...
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El mandatario provincial destacó el compromiso humano y social del Ministro Maciel y consideró que “es una excelente persona, en 
quien vemos todas las fortalezas para estar al frente de esta área tan sensible”.

La jura estuvo presidida por el gobernador Gustavo Melella 

Juan Marcelo Maciel asumió como nuevo
ministro de Desarrollo Humano de la provincia

Ushuaia.- El acto de jura del nuevo mi-
nistro de Desarrollo Humano de la Pro-
vincia, Juan Marcelo Maciel, estuvo pre-
sidida por el gobernador Gustavo Melella 
y se realizó en el salón Islas Malvinas, 
Georgias del Sur y Sandwich del Sur de 
casa de Gobierno. Del mismo también 
participaron la vicegobernadora, Mónica 
Urquiza, las legisladoras Mónica Acosta 

(FORJA), Myriam Martínez, Andrea Fre-
ites (FdT-PJ) y Liliana Martínez Allende 
(UCR), y los legisladores Daniel Rivarola 
y Emmanuel Trentino (FORJA).
También acompañaron al ministro Ma-
ciel, familiares y amigos, el ministro Jefe 
de Gabinete, Agustín Tita junto a minis-
tros, ministras, secretarios de Estado, la 
vicepresidenta del Superior Tribunal de 

Justicia, María del Carmen Battaini, le-
gisladores y legisladoras, personal y fun-
cionarios del Ministerio de Desarrollo 
Humano.
El gobernador Gustavo Melella dijo que 
“el centro de la mirada de este Ministerio 
debe estar centrado en la persona, sobre 
todo en el que menos tiene, no para que 
siga igual, sino para que esté mejor”.
“Entonces todos los esfuerzos de De-
sarrollo Humano están orientados a la 
persona, no a los procesos burocráticos 
o administrativos. Y sobre todo debemos 
tener en cuenta que quienes tienen ne-
cesidades requieren ayuda rápido, en el 
momento. En este sentido, una de las ca-
racterísticas que conocemos de Marcelo 
es su mirada en los que más necesitan y 
su sensibilidad por el otro”, aseguró Me-
lella.
Por esto, valoró que “él es una excelente 
persona y es muy capaz. Vivimos mo-
mentos muy duros y necesitamos de este 
Ministerio un gran compromiso, que re-
doble los esfuerzos para acompañar a la 
gente”, agregó.
Asimismo Melella deseó al flamante 
funcionario “el mejor de los éxitos”, al 
tiempo que comprometió “el acompaña-
miento de nuestra gestión y de todos y 
todas los y las integrantes del Ministerio 
en esta nueva gestión”.
Por su parte, el flamante ministro Juan 
Marcelo Maciel sostuvo que “los prime-
ros objetivos que nos planteamos son 
continuar con lo que se viene trabajando 
bien, establecer un diagnóstico durante el 
verano, reunirme con los equipos de tra-
bajo y evaluar las acciones próximas en 
esta salida de la pandemia”.
“Vamos a focalizar la ayuda en los más 
necesitados y generar programas y líneas 
de acción para promover el progreso de 
las personas que están en situación de 
vulnerabilidad”, subrayó.
Finalmente, Maciel expresó que “todos 
podemos colaborar en las tres ciudades 
para identificar las situaciones más com-
plejas que ocurren socialmente. Convo-
camos a todos para que nuestra Tierra 
del Fuego salga adelante, siempre mejo-

rando la calidad de vida de nuestros veci-
nos y vecinas”.
El flamante Ministro mencionó que “los 
primeros objetivos que nos planteamos 
son continuar con lo que se viene traba-
jando bien, establecer un diagnóstico du-
rante el verano, reunirme con los equipos 
de trabajo y evaluar las acciones próxi-
mas en esta salida de la pandemia”.
Maciel es profesor en Teología y posee 
una vasta trayectoria en actividades y fun-
ciones relacionadas con la comunidad. Se 
destaca el acompañamiento y asistencia 
que tuvo con niños, niñas; juventudes y 
familias, a través de la implementación de 
diversos proyectos.

“DESARROLLO HUMANO TUVO 
UN ROL FUNDAMENTAL EN

ESTOS ÚLTIMOS DOS AÑOS”, DIJO 
URQUIZA

Luego del acto de jura, la titular del Po-
der Legislativo, Mónica Urquiza valoró 
la importancia de la cartera ministerial 
sobre todo en tiempos de pandemia. 
Sostuvo que “así como el Ministerio de 
Salud, Desarrollo Humano tuvo un rol 
fundamental en estos últimos dos años”. 
De este modo, agradeció el trabajo em-
prendido desde el primer día por exmi-
nistra del área Verónica González, que 
por cuestiones de salud, debió apartarse 
del cargo.
“También agradecer la tarea de todo el 
personal del Ministerio. Ellos tuvieron 
una labor muy importante, en esto de 
estar cerca de quienes más lo necesitan 
y tener la celeridad de poder solucionar 
los problemas de vulnerabilidad de los 
ciudadanos y ciudadanas de nuestra Pro-
vincia”, dijo Urquiza.
Por otra parte, la Vicegobernadora men-
cionó las palabras del nuevo Ministro de 
Desarrollo Humano, que se refirió en lle-
var adelante un análisis y un diagnóstico 
para conocer desde dónde parten con las 
tareas diarias en el área. “No me caben 
dudas que a través del trabajo en equipo, 
van a poder llevar las soluciones que los 
fueguinas y fueguinos necesitan”, cerró.
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El secretario General del SUTEF, Horacio Catena, se refirió a la posibilidad que se baraja en el ámbito Legislativo y Ejecutivo, para im-
plementar el aumento de aportes personales y patronales destinados a la OSEF. “Lo que falta no es aportes personales a la Obra Social, lo 
que falta es recuperar el poder adquisitivo del salario en dólares”, aseguró el titular del sindicato docente.

Horacio Catena (SUTEF)

Rechazo al aumento de aportes para la OSEF

Los trabajadores y las trabajadoras de Digital Fueguina y Tecnosur entienden que debería ser inminente el comienzo del fasón para New-
san. Dicen que faltan “algunos trámites” que deberían resolverse por estos días. De todas formas aclararon que la deuda que tiene el Grupo 
Garbarino con ellos no es un tema cerrado y seguirán reclamando para que la misma sea saldada.

Río Grande.- “Nosotros hemos publica-
do un documento donde dejamos muy 
en claro nuestra posición, que no es otra 
que la que tienen nuestras vocales, y es 
que el Gobierno debe garantizar el pleno 
funcionamiento y financiamiento de la 
Obra Social sin que los afiliados tengan 
que sufrir los cortes y los manoseos a los 
que nos vemos expuestos frecuentemen-
te”, indicó Horacio Catena, en declara-
ciones a FM “Aire Libre”.
Después señaló: “en cuanto a la devolu-
ción de la autarquía, nosotros tenemos 
una mirada distinta, ni mejor ni peor 
que la de otros sectores. Nosotros plan-
teamos la devolución de la autarquía de 
manera distinta, ya la planteamos previo 
a las elecciones de la Caja. Fuimos el úni-
co sector que hizo una presentación pre-
via a las elecciones que luego ganamos, 
donde decíamos que la autarquía debía 
devolverse de una determinada manera 
y pensamos que eso es irrenunciable, y 
esa autarquía además de la Obra Social se 
la debe devolver a la Caja; porque si no 
tampoco hay posibilidades en términos 
previsionales de recuperación de deudas 
y otras cuestiones”, remarcó el sindicalis-

ta docente.
En ese mismo camino expresó: “En rela-
ción a lo que hemos escuchado de parte 
del Poder Ejecutivo, nosotros no esta-
mos dispuestos a que se aumenten los 
aportes personales. Lo hemos explicado 
en la Legislatura cuando fuimos consul-
tados, porque la opinión nuestra es que 

es verdad que los insumos médicos va-
len y suben en dólares. Pero lo que no 
es menos cierto es que nosotros al 1 de 
diciembre de 2015 ganábamos 1.338 dó-
lares, al 1 de diciembre de 2019 nuestro 
salario era de 309 dólares, y hoy estamos 
en el orden de los 550 dólares”.
“Entonces lo que falta no es aportes per-

sonales a la Obra Social, lo que falta es 
recuperar el poder adquisitivo del salario 
en dólares y ese es el debate que estamos 
dando y por eso seguimos diciendo que 
tenemos salarios de pobreza, porque tie-
ne que ver con esta realidad”, remarcó el 
secretario General.
Advirtió que “si hoy tuviéramos los sala-
rios en dólares al valor del 1 de diciembre 
del 2015, estaríamos aportando el doble 
de lo que estamos aportando y no habría 
ninguna dificultad”, y luego recordó que 
los docentes “aportamos al sistema pre-
visional fueguino dos puntos más, que el 
resto de los trabajadores estatales”.
Finalmente expresó: “Nosotros estamos 
esperando que el Presidente de la Comi-
sión Nº 1 y el Presidente de la Comisión 
Nº 2 cumplan con lo que quedó plantea-
do al cierre de la reunión de Comisión, 
que era informarnos cuál era la posición 
que iban a adoptar. Si iba a haber dicta-
men y tratamiento este año, como por 
ejempló lo planteó el legislador (Jorge) 
Colazo del bloque del Partido Verde, o 
si iban a desestimar los pedidos de la do-
cencia de Tierra del Fuego”, concluyó 
Catena.

El secretario General del SUTEF, Horacio Catena, se refirió a la posibilidad que 
se baraja en el ámbito Legislativo y Ejecutivo, para implementar el aumento de 
aportes personales y patronales destinados a la OSEF.

Digital Fueguina

Esperan el inicio del fasón mientras reclaman lo adeudado

Río Grande.- “Sigue faltando cerrar el 
tema del seguro, de la ART, que lo te-
níamos bastante solucionado pero vol-
vió a surgir un inconveniente. Después 
tenemos el tema de los pagos, pero todo 
se está charlando y tranquilamente po-
dríamos empezar a trabajar una vez que 
el tema del seguro esté confirmado”, se-
ñaló Marcos González, trabajador de la 
empresa Digital Fueguina, respecto de la 
posibilidad de volver a producir en los 

próximos días.
Aseguró que se trata de “una noticia po-
sitiva, porque es algo que venimos espe-
rando desde hace rato. Ya está todo en 
condiciones, la planta también, estamos 
simplemente esperando algunas reso-
luciones por parte de los abogados de 
Newsan para solucionar todo esto”, re-
marcó González.
Ratificó que la idea es “continuar con el 
fasón que teníamos en el mes de marzo 

de 7 mil equipos de aire acondicionado 
que quedaron pendientes de entrega y 
fabricación, que serían unos 90 días de 
trabajo. Después tendríamos que seguir 
gestionando para ver si tenemos alguna 
posibilidad de trabajo, pero por ahora 
nada más”, advirtió el trabajador de Di-
gital Fueguina.
Dijo que esperan concretar el fasón, 
“para poder terminar el año de una for-
ma diferente de cómo lo arrancamos”. 
Recordó que serían “170 o 180 personas 
las que estarían disponibles para volver 
a trabajar, el resto de los compañeros al-
gunos están trabajando en otros lugares 
y otros ya dieron como desvinculados 
de la empresa después de ocho o nueve 
meses sin tener ningún tipo de novedad”, 

mencionó.
Señaló que algunos de esos trabajadores 
están realizando otras tareas “en forma 
discontinua o están teniendo algún tra-
bajo en negro, por eso son compañeros 
que quieren retomar aunque sea por el 
periodo que dure el fasón”, afirmó Mar-
cos González. El trabajador aclaró que, 
en estas gestiones, las empresas Digital 
Fueguina y Tecnosur “siempre están por-
que ellos son los dueños de la planta”. 
De todas formas aclaró que “lo que se 
nos debe lo vamos a seguir peleando y 
esa es una lucha que no se deja de lado, si 
bien hoy volvemos a trabajar para poder 
tener un peso para el día a día la deuda 
no se resolvió aún”, ratificó finalmente el 
operario metalúrgico.
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El secretario General de ATE a nivel provincial, Carlos Córdoba, se refirió a la situación de la OSEF. Dijo que plantearon al Ejecutivo la 
necesidad de “hacer una mesa” con todos los actores, para analizar alternativas. Señaló que hay “que sentarse, discutir, y empezar a poner 
lo que tengamos que poner”, para buscar una salida. También tuvo duras críticas para los vocales por el sector activo, manifestando entre 
otros conceptos que “la verdad es que nosotros necesitamos información y no la tenemos, nuestros representantes están borrados”.

Carlos Córdoba

OSEF: “Nuestros representantes están borrados”

Río Grande.- “El proyecto de Convenio 
está finalizado, lo están revisando los 
abogados del Estado y después ya estaría 
el marco general, así que no habría ma-
yores problemas”, respondió el secretario 
General de ATE a nivel provincial, Car-
los Córdoba, al ser consultado en Radio 
Provincia sobre el avance del Convenio 
Colectivo de Trabajo que se encuentran 
elaborando.  
En relación a la situación de la OSEF, 
mencionó que “está pasando mucha agua 
bajo el puente y la verdad es que noso-
tros, que tenemos mucho tiempo dentro 
del estado y que venimos sufriendo este 
tema de la obra social y de la caja de ju-
bilaciones desde hace mucho, estuvimos 
hablando con la vicegobernadora (Móni-
ca Urquiza) el tema de hacer una mesa”, 
señaló el dirigente estatal.
Córdoba advirtió que “para atrás, ni para 
tomar carrera, pero de acá en adelante (la 
obra social) tiene que ser algo eficiente y 
algo que nos sirva a todos los trabajado-
res, a todos los afiliados”. En relación a  
la concreción de la reunión que solicita-
ron a Urquiza, el titular de ATE advirtió 
que todavía no lo habían hablado con el 
gobernador, Gustavo Melella, como para 
avanzar en una definición.
Respecto de la preocupación y el acom-

pañamiento del gremio, para quienes re-
claman por la situación de la obra social, 
el titular de ATE en la provincia aseguró 
que estuvieron “siempre, lo que pasa es 
que no es el único problema que tenemos 
en ATE, tenemos un montón. Entonces  
lo hemos tratado, hemos estado, segui-
mos estando, seguimos charlando; pero 
por ahí algunos se desesperan y dicen: no 
están, me abandonaron, pasa esto, pasa lo 
otro. Pero son muchísimos los problemas 
que hay dentro del Estado y uno tiene 

que estar para todos lados”, advirtió el 
secretario General.
Luego indicó que, para buscar una so-
lución para la OSEF, hay “que sentarse, 
discutir, y empezar a poner lo que tenga-
mos que poner. Lo digo porque la obra 
social nuestra es muy importante para 
muchísima gente y para aquellos que no 
necesitamos drogas importadas está todo 
bien, pero para los que necesitan medica-
mentos con drogas importadas que son 
carísimos y están cotizados en dólares, es 

la mejor obra social y la plata se distribu-
ye en esas cuestiones”, mencionó Carlos 
Córdoba. 
Sobre la postura de ATE en torno a la 
obra social también señaló: “Siempre 
tenemos que hacernos cargo de alguna 
cuestión, primero estuvimos en desacuer-
do con el paquete de leyes, después par-
ticipamos (en las elecciones de la OSEF) 
por participar para ver si teníamos la po-
sibilidad de poder llegar y salir a denun-
ciar todas las cosas que sucedieran. Pero 
hoy todo el mundo dice que los vocales 
no tienen participación, no pueden hacer 
nada, no pueden decir nada; pero se lle-
van la guita a su casa”.
“Digo ¿por qué no salen a denunciar? 
¿Por qué no salen a hablar con loa afilia-
dos? ¿Por qué los sindicatos que los estu-
vieron apoyando no están trabajando con 
los compañeros que son vocales, para 
poder ayudar y salir a informar todas las 
cuestiones que nos vienen pasando desde 
hace muchísimo tiempo en la obra social? 
Entonces es fácil después señalar con el 
dedo, poder hablar decir: pasa esto, pasa 
lo otro, no podemos esto, no podemos lo 
otro. Pero la verdad es que nosotros ne-
cesitamos información y no la tenemos, 
nuestros representantes están borrados”, 
concluyó Carlos Córdoba.

El secretario General de ATE a nivel provincial, Carlos Córdoba, se refirió a la si-
tuación de la OSEF y dijo que plantearon al Ejecutivo la necesidad de “hacer una 
mesa” con todos los actores.
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Río Grande.- El secretario de Hidrocarburos, Alejandro 
Aguirre, fue consultado por Radio Universidad 93.5 so-
bre la posibilidad de concretar en el corto plazo el anun-
cio del polo petroquímico en la zona norte, ante rumo-
res de una inversión encabezada por la empresa Mirgor. 
“Se vino trabajando mucho en este tema y por algo no 
hemos hecho un anuncio oficial, porque tanto este tema 
como el puerto de Río Grande han sido caballitos de 
batalla políticos que no han tenido éxito. Hay que ser 
cuidadosos cuando uno está en gestión y yo soy cauto, 
pero hay un interés cierto y es un desarrollo que involu-
cra a empresas privadas, como Mirgor”, confirmó. 
“Las conversaciones han avanzado mucho y hemos he-
cho un trabajo muy importante para colocar el gas off  
shore en el Plan Gas, que da beneficios muy importan-
tes al gas fueguino. El Plan Gas le da una promoción 
económica a la producción del país y tiene una vigencia 
de cuatro años, pero para el off  shore tiene una vigen-
cia de ocho años. Eso ha sido producto de habernos 
reunido con mis pares de Santa Cruz, con las empresas 
productoras off  shore, y haber suministrado un docu-
mento indicando las particularidades de estos yacimien-
tos. El Estado nacional tomó ese informe y lo acomodó 
al Plan Gas. Además, se dio la prórroga del subrégimen, 
la prórroga de las concesiones y diversos trabajos que 
hizo la provincia, que tal vez por error propio no hemos 
divulgado mucho, pero hubo un trabajo silencioso muy 
técnico y también político, para que estas empresas se 
interesen en desarrollar el polo petroquímico”, aseguró. 
“No es un anuncio pero claramente hay interés marca-
do de las empresas y un trabajo de respaldo de la pro-
vincia para que eso se pueda concretar. Ojalá en el corto 
plazo podamos hacer el anuncio del lanzamiento de la 
inversión”, manifestó el funcionario.

TERRA IGNIS EN AGENDA

En este contexto se le consultó sobre la posibilidad de 
que se apruebe la creación de la empresa provincial de 
hidrocarburos antes de fin de año, ante declaraciones de 
algunos legisladores interesados en retomar el debate e 
incluso presentarlo sobre tablas. “Leí las declaraciones 
de algunos legisladores que hablan de que podría tra-
tarse antes de fin de año la creación de la empresa pro-
vincial. Nosotros hemos presentado un informe oficial 
y el gobernador considera que esto sigue siendo de in-
terés estratégico, no sólo para el desarrollo de nuestros 
hidrocarburos, porque el objeto puede ser amplio. La 
herramienta cada vez es más necesaria, porque estamos 
viendo que se acercan inversiones y hay una serie de 
actividades que no se desarrollan en la provincia porque 
no están los actores. En medio está faltando un nexo, 
que es la posibilidad de tener esta empresa, que se aso-
cie con inversores que vengan, y esto va a generar mano 
de obra”, señaló.
“Se han dado una serie de situaciones que antes no tenía 
la provincia, como el Plan Gas, la prórroga del subré-
gimen, y esto cierra una ecuación para que la Legisla-
tura pueda pensar que es viable crear la empresa. Falta 
la decisión política y tenemos una de las Legislaturas 
más plurales de los últimos años, así que si sale una ley 
de ahí, va a salir con el mayor de los consensos. En su 
momento se crearon empresas provinciales con un solo 
pensamiento o una mayoría grande, y no tuvieron éxito. 
Creo que esta es una buena posibilidad”, expresó.
“Todavía queda la aprobación del presupuesto provin-

cial, que es un tema trascendente, y se irán dando las 
discusiones en la Legislatura para ver si Terra Ignis se 
aprueba este año o el que viene. Es un anhelo de la 
Secretaría y del propio gobernador. Hoy no podemos 
decir taxativamente que va a salir, pero tenemos el an-
helo de que salga y se cree la empresa provincial”, dijo.

ENERGÍAS RENOVABLES

El secretario también dio detalles de los avances en ma-
teria de cambio de matriz energética. “Después de la 

reunión internacional sobre cambio climático, se vio el 
impacto de petróleo y las emisiones de carbono. El ob-
jetivo es dejar de consumir hidrocarburos en 2050 e ir 
hacia las energías renovables, como la eólica, la solar, la 
mareomotriz. En el medio hay gente que no tiene acce-
so a la energía y hay mucha gente que todavía depende 
del gas envasado. Hoy los costos de las energías renova-
bles siguen siendo altos con relación a los hidrocarbu-
ros, y el gas entra en esta transición energética al futuro 
de energías líquidas. En el mientras tanto, que pueden 
ser 20, 30 ó 40 años, la matriz está migrando hacia el 
gas, que tiene muchas menos emisiones que los com-
bustibles líquidos y Tierra del Fuego tiene posibilidades 
de crecer en ese aspecto”, afirmó.
La semana pasada se reunió el Ministro de Finanzas 
con autoridades de nación y presentó el proyecto de 
los parques eólicos, que estaría avanzado. “Hay inver-
sores e interés, yo tuve oportunidad de estar esa misma 
semana con el Subsecretario de Energía, Luis Videla, 
viendo este tema no sólo para suministro de energía re-
sidencial o para la industria, sino que tenemos avanzado 
un proyecto para generar hidrógeno en la provincia, a 
partir de la energía eólica. También se está estudiando la 
posibilidad de generar hidrógeno a partir del gas. Esta-
mos encarando un estudio, que está bastante avanzado, 
con el Consejo Federal de Inversiones y los principales 
investigadores del tema hidrógeno del país. Ya hemos 

entregado el informe inicial del proyecto donde se esta-
blece la potencialidad de desarrollo de hidrógeno azul y 
verde. El hidrógeno gris se produce a partir del gas, el 
azul también a partir del gas pero se recupera el carbo-
no, y el verde se produce a partir de energías renovables 
y desalinizando el agua de mar. Ahí tenemos un ciclo 
virtuoso de utilizar energías renovables totalmente lim-
pias. El equipo está trabajando ahora en el desarrollo 
de los planes de negocios, el trabajo se va a terminar 
en abril y, una vez terminado, podremos ofrecerlo a los 
inversores en distintos escenarios. Ya tendrán una fac-
tibilidad hecha para obtener hidrógeno en la provincia. 
El hidrógeno es el combustible del futuro y se puede 
transportar como el crudo por barco”, indicó.

GLP PARA CRUCEROS

Agregó que “en medio tenemos proyectos para desarro-
llar GLP en los yacimientos para poder abastecer a los 
cruceros que vengan a Ushuaia. Hay cruceros que hoy 
están en astilleros y sus motores tienen la posibilidad 
de funcionar con gas. Esto disminuye las emisiones de 
carbono a la atmósfera. Ya hay un montón de cruceros 
que funcionan con GLP y no acceden al hemisferio sur 
porque no hay puerto que lo suministren”.

INVERSIÓN DE ROCH

Respecto de las perforaciones que tiene previsto realizar 
la empresa Roch, dijo que ayer estuvo recorriendo yaci-
mientos “donde comenzaron los trabajos para las per-
foraciones anunciadas y seguimos protegiendo la mano 
de obra. Hay comunicación diaria con el gremio para 
ver si la máquina fue, si el caño que están utilizando en 
el oleoducto sirve o no. La verdad la comunicación es 
buena y eso facilita la gestión”, destacó.
Se le preguntó si es posible incentivar el desarrollo de la 
turba para contener los derrames, y señaló que “hay al-
gunos productores que están trabajando con los absor-
bentes pero tiene su complejidad desarrollarlo. Es una 
actividad incipiente y hay alguna comercialización. Tie-
ne un mercado importante en zonas claramente petro-
leras. Nosotros somos una cuenca gasífera y el subpro-
ducto de menor cuantía es el petróleo, así que es menos 
sucia la actividad en Tierra del Fuego. Los problemas 
de derrames son de menor escala que los que ocurren 
en Chubut o en Neuquén, donde es muy importante la 
cantidad de petróleo que se produce”, diferenció.

CONEXIÓN DE GASODUCTOS

En cuanto a la obra de unión del gasoducto Fueguino 
con el San Martín, dijo que “ya se está terminando el 
movimiento de suelo de la planta compresora, cerca de 
La Misión, y una vez que esté instalada, que es lo más 
complejo de la obra, se va a encarar la interconexión 
de los dos gasoductos. El Fueguino abastece a las tres 
ciudades y nace cerca de la planta de YPF de San Sebas-
tián, y a 800 metros nace el gasoducto San Martín, que 
atraviesa el Estrecho de Magallanes y llega hasta Bahía 
Blanca. La planta compresora está a cargo de la Ministra 
de Obras Públicas, si bien hemos hecho tareas de super-
visión. Con esto vamos a tener más factibilidad de gas y, 
al estar la planta a 30 kilómetros de Río Grande, asegura 
la presión y va a permitir desarrollar conexiones de gas 
en la zona de margen sur”, concluyó.

Alejandro Aguirre habló de los avances para concretar el polo petroquímico

“Ojalá en el corto plazo podamos hacer el 
anuncio del lanzamiento de la inversión”
El Secretario de Hidrocarburos de la provincia aseguró que hay un trabajo avanzado e inversores interesados, pero consideró que debe primar la cautela 
antes de realizar un anuncio oficial. Planteó un escenario diferente al de pocos meses atrás, con la inclusión en el Plan Gas, que da beneficios promocio-
nales, y para los yacimientos off shore tiene una vigencia de ocho años. A esto se suman los beneficios de la prórroga del subrégimen y, en este contexto, 
remarcó que se vuelve más que necesaria la creación de la empresa de hidrocarburos provincial. Cifró expectativas de tener eco en la Legislatura, tras 
la paralización del debate. Además, hay desarrollos importantes en energías renovables y producción de hidrógeno, con informes técnicos presentados al 
gobierno nacional y un estudio que finalizaría en abril, para dejar preparado el terreno y buscar inversores. 

El secretario de Hidrocarburos, Alejandro Aguirre, 
fue consultado por Radio Universidad 93.5 sobre la 
posibilidad de concretar en el corto plazo el anun-
cio del polo petroquímico en la zona norte, ante ru-
mores de una inversión encabezada por la empresa 
Mirgor.
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Río Grande.- El presidente de la UCR 
fueguina, Alejandro Vernet, dialogó con 
FM La Isla sobre la crisis del radicalismo, 
que derivó en una fractura en Diputados, 
luego del amplio triunfo en las elecciones 
del 14 de noviembre que le permitieron 
sumar bancas.
El sector que responde a Martín Lousteau 
decidió conformar el bloque Evolución, 
con 12 integrantes y la presidencia de Ro-
drigo De Loredo; y el resto continúa bajo 
la presidencia de Mario Negri que, según 
la opinión “a título personal” de Vernet, 
debería “dar un paso al costado”.
“Como opinión personal, y no del parti-
do, realmente creo que Mario Negri ten-
dría que haber dado un paso al costado, 
después de su fallido intento de ser go-
bernador. Yo tengo un aprecio personal 
por él y me parece una persona suma-
mente destacable en la UCR, con muchas 
cosas para aportar, pero no debemos 
olvidar que fue candidato a gobernador 
cuando se partió la UCR de Córdoba. Él 
fue con un sector y (Rodrigo) De Loredo 
fue con otro, que era candidato a inten-
dente. Ahí hubo una mano del gobierno 
nacional, que tenía que ver con Mestre 
intendente para partir al radicalismo, y 
terminó por un lado Luis Juez como can-
didato y por otro Mario Negri”, recordó. 
“El radicalismo que estaba representado 
por Mario Negri perdió por 200 mil vo-
tos en esas PASO y esa lectura hay que 
trasladarla al nuevo bloque que se genera. 
Hubo muchas provincias donde se ganó 
con candidatos de la UCR, como Co-
rrientes, La Pampa, Santa Cruz, y no veo 
una lectura de la opinión de la ciudadanía 
de Córdoba. Cuando uno pierde, tiene 
que hacer una reflexión sobre qué está 
pasando, y Mario tendría que haber sido 
uno de los vicepresidentes de la Cámara 
de Diputados, por su experiencia y reco-
nocimiento, pero alguien nuevo tendría 
que haber tomado el bloque”, manifestó.
“Cuando uno discute la presidencia en 
base a los votos, si pierde se debe ir, y 
por eso no estoy de acuerdo con la po-
sición que se adoptó en el bloque que 
hoy preside De Loredo. Hay un espíritu 
de renovación y todos tenemos en cla-
ro que Negri es un hombre que ha re-
corrido todas las provincias argentinas, 
ha participado en todas las elecciones, 
en algunos casos ganó, en otras perdió, y 
también fue aliado del oficialismo nacio-
nal en algunas provincias; y ha tomado 
mucha fuerza el sector encabezado por 
Lousteau”, reconoció.

TIERRA DEL FUEGO 
TAMBIÉN DIVIDIDA

En lo que respecta al rol de los radicales 
fueguinos en la renovación de la conduc-
ción nacional por venir, Vernet indicó 

que “la elección de autoridades nacio-
nales se realiza a través de los delegados 
al comité nacional, Pablo Blanco, Liliana 
Martínez Allende y Natalia Yáñez. En 
Tierra del Fuego no hay una posición 
uniforme tampoco. Natalia está compro-
metida con un sector que es de Lousteau, 
y Pablo y Liliana participan activamente 
con Gerardo Morales, que es el presiden-
te de la UCR. Esto se va a dirimir con 

el prorrateo que siempre se hace antes 
y se termina definiendo alguna lista de 
consenso, con participación de todos los 
sectores. Espero que ocurra esto, porque 
el radicalismo necesita de todos los sec-
tores y plantear un radicalismo totalmen-
te federal, que cada día sea más fuerte y 
tenga vocación de poder, con ganas de 
gobernar provincias, municipios y el país 
también”, sostuvo.
“La UCR siempre se ha vanagloriado 
de ser un partido federal, con represen-
tación en todas las provincias y muni-
cipios. En cada pueblo siempre hay un 
comité que abriga el escudo del partido. 
Hay lugares donde ganamos con dirigen-
tes del PRO y muchísimos lugares donde 
ganamos con dirigentes de la UCR. La 
provincia de Buenos Aires es fiel ejem-
plo, salvo algunos distritos como Mar del 
Plata donde ganó el PRO, hay más de 60 
municipios donde ganaron radicales de 
reconocida trayectoria. Por eso necesi-
tamos llamar a toda la dirigencia”, instó.

FALTA DE VOCACIÓN

Si bien no es un tema menor la división, 
para Vernet no es tan preocupante como 
la falta de vocación de poder que ha lle-
vado a la UCR a ceder espacios tanto a 
la oposición como a los aliados del PRO. 

“No me preocupa que haya dos bloques 
de la UCR y una disputa entre Morales y 
Lousteau, porque siempre estas discusio-
nes se han dado. Alfonsín ganó la presi-
dencia y había una fuerte disputa entre 
la junta coordinadora, la famosa línea 
Córdoba. Luego se llegó a un entendi-
miento con la fórmula Alfonsín-Víctor 
Martínez. Lo que me preocupa es que 
dejemos de tener vocación de poder. Me 

parece bien que todos quieran participar, 
pero no solamente para ser concejales 
o legisladores, sino para ser presidentes 
del país, gobernadores, intendentes, y es 
lo que tenemos que empezar a discutir 
en Tierra del Fuego: que el radicalismo 
tenga esa vocación de poder, que quiera 
gobernar las ciudades y la provincia”, en-
fatizó, dado que han transcurrido ya dos 
elecciones generales sin candidatos de 
peso, que le dieron dos triunfos sucesi-
vos a Stefani. Tampoco se dio una cons-
trucción para la gobernación que pudiera 
responder a la polarización nacional y la 
gran disputa fue entre dos facciones del 
kirchnerismo.
Vernet estimó que “la renovación de 
autoridades seguramente será la última 
semana de marzo o la primera de abril, 
y apuntamos a un radicalismo con vo-
cación de poder”, insistió, teniendo en 
cuenta que también en ámbitos legisla-
tivos perdieron bancas y representación. 
“Lo que tenemos claro es que debe haber 
dirigentes que quieran gobernar sus dis-
tritos, sus municipios. Eso es lo que se 
necesita, porque candidatos a concejales 
y legisladores sobran. Faltan candidatos a 
intendentes y a gobernadores, y estamos 
trabajando en ese sentido. Ya se empie-
zan a escuchar nombres de referentes 
que tienen experiencia y ganas, y habrá 

que formar los equipos. Esta elección de 
autoridades partidarias va a ser el primer 
paso de lo que tenemos que construir a 
futuro”, confió.
“Yo no me voy a presentar como can-
didato y creo que he cumplido un ciclo 
dentro de la conducción –adelantó-. Ha-
brá otras personas, sé que hay gente que 
tiene ganas y los afiliados definirán el día 
de mañana. Nunca participé en la vida 
partidaria como delegado al comité na-
cional y, si puedo, participaré ahí”, dijo. 
A nivel nacional “todo indica que Ge-
rardo Morales va a ser el presidente del 
partido y no podemos soslayar la im-
portancia que tuvo en la construcción 
del radicalismo de Juntos, desde que se 
empezó a vislumbrar con Ernesto Sanz. 
Fueron dos figuras vitales para la cons-
trucción de Juntos. Por supuesto es un 
hombre vehemente, duro, y es el autor 
de la frase que dice que en el pueblo más 
chico hay una interna, así que no nos va-
mos a preocupar por eso. Nos tenemos 
que ocupar de que el radicalismo cobre 
vida a lo largo y ancho del país, que tenga 
candidatos y las PASO son el ordenador 
común que debemos tener como prime-
ra referencia. Cualquier candidato que 
surja de las filas de la UCR o de Juntos 
debe surgir de las PASO. Lo vivimos en 
Tierra del Fuego recientemente, y todos 
pudieron participar. Es un ordenador de 
la interna y le damos la posibilidad a la 
gente de elegir a los candidatos que quie-
ren que el día de mañana los represente”, 
consideró.

DEL TRIUNFO A LA DERROTA

Por último analizó el resultado de las 
generales, que le cambió el color amari-
llo por el celeste a la provincia. “En las 
PASO la gente votó con total conciencia 
de lo que quería de un país, y en Tierra 
del Fuego votó en contra del gobierno 
de Alberto Fernández. Después de las 
PASO lógicamente los gobiernos provin-
ciales y municipales apretaron las clavijas 
y vieron que no estaba en juego la ges-
tión nacional sino las gestiones munici-
pales y provinciales. Mucha gente que en 
las PASO votó por Juntos, cuando vino 
la general, tenían sus compromisos a ni-
vel municipal y provincial, y se sumaron 
a la campaña del Frente de Todos. Lógi-
camente los gobernadores, intendentes, 
funcionarios, concejales, vieron que esta-
ba en juego su gestión, no la de Alberto 
Fernández. Hubo un muy buen comité 
de campaña de parte del oficialismo que 
ganó, e ingentes recursos para moviliza-
ciones y para poner todo el aparato en 
marcha, que en las PASO no se había 
hecho. Nosotros conservamos la banca 
en forma holgada y es algo positivo para 
nuestro espacio”, concluyó.

El presidente de la UCR fueguina enfatizó en la falta de vocación de poder que traba el despegue del 
radicalismo

“Debe haber dirigentes que quieran gobernar, 
porque candidatos a concejal y legisladores sobran”
El presidente de la Unión Cívica Radical, Alejandro Vernet, opinó sobre la fractura nacional y relativizó la importancia, en tanto se logren acuerdos y 
sobre todo vocación de poder para ir por los cargos ejecutivos en todos los distritos del país, y por supuesto la presidencia. Cuestionó que “sobren” candi-
datos a legisladores y concejales, aunque también se perdieron bancas y representación, pero no surgen candidatos para disputar realmente espacios de 
poder. En medio de la disputa entre Mario Negri y Rodrigo De Loredo, a título personal consideró que Negri debería dar un paso al costado, y reflexionar 
sobre su derrota en las urnas. 

El presidente de la UCR fueguina, Alejandro Vernet, dialogó con FM La Isla so-
bre la crisis del radicalismo, que derivó en una fractura en Diputados, luego del 
amplio triunfo en las elecciones del 14 de noviembre que le permitieron sumar 
bancas.
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Río Grande.- Carlos Raso, CEO de Rectificadores Fue-
guinos S.A., dio a conocer la decisión de establecer en el 
corto plazo un corredor en la provincia para garantizar 
la carga de autos eléctricos en Ushuaia, Tolhuin y Río 
Grande y, junto con el gobierno nacional y el INTI, se 
apunta a cubrir todo el territorio argentino con carga-
dores cada 100 kilómetros, a lo que se suma un plan 
especial que alentará la compra de estos vehículos.
La empresa incursionó en la fabricación de rectifica-
dores eléctricos a fines de los ’80 y en 2019 inició una 
relación comercial con EV Meter Nayax en Israel, con 
el fin de incorporar parte de su tecnología e insumos 
para la fabricación de cargadores de baterías para autos 
eléctricos en la planta que tienen en Ushuaia.
En febrero de 2020 se presentó el primer cargador en la 
capital fueguina y “ya hemos presentado los cargadores 
en Tolhuin y Río Grande, que han tenido un eco favo-
rable”, dijo Raso por Radio Provincia.
“Este cargador que instalamos en Ushuaia va a ser el 
mismo en Tolhuin y Río Grande, y tiene 22 kilowatts 
de potencia. Lo presentamos en un vehículo de nuestra 
propiedad, que es una Kangoo, y puede cargar hasta 7 
kilowatts por hora, pero también existen vehículos de 
22 kw donde se va a poder utilizar a pleno ese cargador. 
Además, tiene dos salidas, es decir que sirve para cargar 
dos vehículos simultáneamente, entre 7 y 22 kilowatts, 
según la batería que tenga el vehículo”, señaló. 
“Nosotros tenemos la Kangoo que comercializa Ren-
ault en Argentina y carga 7 kilowatts, y tiene una auto-
nomía aproximada de 250 kilómetros. La carga demo-
ra aproximadamente cinco horas y fue concebido para 
cargarlo en la casa de quien tiene este vehículo. Además 
de ese tótem se puede instalar uno independiente en 
los hogares. Uno se va a dormir y durante la noche se 
hace la carga completa. Se puede viajar de Ushuaia a Río 
Grande y el viento influye en el consumo, así que en 
Río Grande se puede hacer la carga de lo que falte para 
poder volver. En el caso de Tolhuin habría autonomía 
para ir y volver desde Ushuaia”, aseguró.
Adelantó que próximamente Renault está trayendo el 
modelo Sol, que “es un vehículo mediano, con una au-
tonomía de 400 kilómetros y la carga es de 22 kilos. En 
este caso la carga completa demoraría dos horas, cuan-
do ahora está demorando cinco en el otro modelo”.
“En Europa estamos hablando de cargas de 50, 100 y 
150 kw, para producir la carga en 10, 15 ó 30 minutos 
en una estación de servicio. La misma diferencia hay 
con los cargadores de celulares pero la diferencia es que 
son todos iguales y en caso de los autos depende del 
tamaño de la batería que tengan. Para lograr una carga 
como en Europa se requiere de cargadores de batería 
de corriente continua de 50 kilowatts. Nosotros vamos 
a comenzar a fabricar esos cargadores a mitad de 2022, 
y ya sirven para las estaciones de servicio. Van de 50 a 
600 kilowatts, y esa diferencia es para que sirvan para 
los autos más rápidos, para los colectivos, las combis, 
los camiones. Cuando más grande sea el vehículo, más 
potencia debe tener el cargador”, explicó.

ELÉCTRICOS CIENTO POR CIENTO

Raso aclaró que este tipo de cargadores “no son para 
autos híbridos, sino para autos ciento por ciento eléc-
tricos. El híbrido tiene una autonomía máxima de 40 
kilómetros, que es muy poco. Hoy los híbridos existen 
porque las fábricas están sacando toda la producción 
que tienen, pero ya es un auto antiguo, habiendo vehí-

culos ciento por ciento eléctricos”. 
“Nosotros estamos interesando a las agencias de auto-
móviles de Río Grande y Ushuaia para impulsar la venta 
de vehículos eléctricos, y estamos presentando ofertas 
de productores de vehículos de China, que tiene exce-
lentes precios y excelentes vehículos en cuanto a auto-
nomía y velocidad. Sabemos lo que significa recorrer la 
Patagonia y vamos a apuntar a ese tipo de vehículos”, 
anticipó.

CUBRIENDO TODO EL PAÍS

La aspiración es avanzar una vez concretado el corredor 
fueguino de 220 kilómetros a toda la extensión del país 
y llegar hasta Jujuy, “es decir que haya estaciones de car-
ga cada 100 kilómetros como máximo, para completar 
todo el tramo a Buenos Aires y norte argentino”.
“Nosotros estamos cubriendo con el corredor toda la 
provincia y ahora vamos a empezar a trabajar con los 

interesados en vender o comprar autos eléctricos, para 
que lo puedan hacer con tranquilidad y tengan confian-
za de que van a poder cubrir toda la ruta en Tierra del 
Fuego”, expresó sobre el proyecto local.
“Ahora estamos trabajando con el INTI, con quien he-
mos hecho un convenio, para realizar la conversión del 
auto de combustible fósil a eléctrico, y también estamos 
armando la posibilidad de continuar hasta Jujuy el co-
rredor. Se está trabajando para cubrir toda la extensión, 
ya hay cargadores en Santa Fe y parte del norte del país, 
y se tiene que completar la ruta de Jujuy a Buenos Aires 
y de Buenos Aires a Tierra del Fuego. Obviamente no 
va a ser inmediato pero está proyectado hacerlo en el 
menor tiempo posible y hay mucha gente que va a tra-
bajar en el tema”, afirmó.
“Si conseguimos tentar a empresas que empujen como 
nosotros, y el gobierno impulsa la movilidad eléctrica, el 
crecimiento va a ser rápido. Además, la región nos está 
empujando a que sea rápido, porque en Uruguay tienen 
un cargador cada 40 ó 60 kilómetros y cubren todo el 
país. No es difícil hacerlo, simplemente hay que juntar 
a los que queremos hacerlo, y ya estamos conversando, 
con el apoyo del gobierno y del INTI que está colabo-
rando con nosotros”, destacó.

Apuntó que “hay un proyecto de la Universidad de Tie-
rra del Fuego que está parado y plantea que no entre 
ningún vehículo que no sea eléctrico al Parque Nacio-
nal. Eso es muy fácil de alcanzar y muy necesario para 
cuidar el medio ambiente”.

PARTIENDO DE CERO

Consultado acerca de cuántos autos eléctricos hay en la 
provincia, respondió que “no existe ninguno, salvo el 
que tenemos nosotros. El auto eléctrico más importan-
te es de Tesla y ya debería haber venido a la Argentina, 
pero primero Tesla ve a qué país va a apuntar y qué 
superficie van a recorrer los autos eléctricos. Primero 
instala todos los cargadores para que la gente tome con-
fianza, y después venden sus autos. Es decir que el pri-
mer paso es la instalación de los cargadores”. 
“Hoy tenemos en el país alrededor de 500 autos eléc-
tricos y cuando comenzamos había alrededor de 200 
autos. La cantidad comienza a aumentar y el gobierno 
ha lanzado el plan de movilidad eléctrica, con créditos y 
un bono verde que se va a implementar en poco tiempo. 
Eso va a provocar un rápido crecimiento en la compra 
de vehículos eléctricos y también de cargadores”, au-
guró.

INCLUIDOS EN EL SUBRÉGIMEN

La empresa, además de los cargadores para estaciones 
de servicio, tiene previsto fabricar cargadores domici-
liarios y funcionará con los beneficios del subrégimen 
de promoción. “El residencial es un cargador de 22 ki-
lowatts, sin el monitor que vende publicidad como el 
tótem que tenemos en Ushuaia”, dijo.
“En febrero de 2020 se inauguró la planta, pero el pro-
yecto estuvo parado hasta hoy y vamos a empezar con 
la producción en 90 días, porque falta corregir algunos 
detalles, sobre todo con el área de Industria, porque hay 
algunas divergencias con la prórroga de la promoción 
industrial. Con la fabricación de los cargadores noso-
tros tenemos la posibilidad de exportar a varios países 
porque trabajamos con una tecnología israelí, que está 
en todo el mundo, y vamos a fabricar en Tierra del Fue-
go cargadores para exportar sobre todo a Europa y La-
tinoamérica. Nuestro proyecto comenzó en el ’89 con la 
fabricación de rectificadores de corriente y cargadores 
de batería. Hay una evolución tecnológica que todavía 
no entendió bien el área de Industria, por eso hay al-
gunos detalles para corregir, que de alguna manera van 
a quedar soslayados con la prórroga de la promoción, 
porque tiene algunos apéndices por los cuales vamos a 
poder ingresar con este cargador de 22 kilos que esta-
mos fabricando hoy. No va a pasar con el cargador más 
grande, que tiene una tecnología diferente y está más 
cerca de lo que le gustaría escuchar hoy a Industria de la 
provincia”, señaló.
“Lamentablemente todavía no se entiende muy bien lo 
que es el cargador y creemos que la gente lo va a enten-
der. La evolución tecnológica se ha producido en todo 
el mundo, para todos los productos, y en particular para 
este rectificador-cargador de batería para autos eléctri-
cos. Esperamos solucionar en pocos días este inconve-
niente, por eso está un poco demorada la producción, y 
hasta hemos perdido exportaciones a Estados Unidos. 
Lo vamos a poder solucionar y el tema de exportación 
ya está resuelto, porque se puede exportar directamen-
te”, concluyó.

En 90 días comenzaría la fabricación de cargadores para exportar y para uso domiciliario

Rectificadores Fueguinos lanza el corredor 
provincial para carga de autos eléctricos
El CEO de la empresa cifró expectativas de lograr rápidamente un crecimiento de la cantidad de autos eléctricos en el país, a partir de un plan especial 
que lanzaría el gobierno nacional para la adquisición de vehículos. Están trabajando con el INTI en un corredor que garantice estaciones de carga cada 
100 kilómetros en toda la extensión del país y en breve van a colocar cargadores en Tolhuin y Río Grande, para cubrir el circuito fueguino. Si bien por 
el momento cuentan con una Renault Kangoo que tiene una autonomía limitada, afirmó que ya se están comercializando vehículos con 400 kilómetros 
de autonomía que pueden cargarse en menos de media hora.

Carlos Raso, CEO de Rectificadores Fueguinos 
S.A., dio a conocer la decisión de establecer en el 
corto plazo un corredor en la provincia para garanti-
zar la carga de autos eléctricos en Ushuaia, Tolhuin 
y Río Grande y, junto con el gobierno nacional y el 
INTI, se apunta a cubrir todo el territorio argentino 
con cargadores cada 100 kilómetros, a lo que se 
suma un plan especial que alentará la compra de 
estos vehículos.
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Ushuaia.- La modificación permitirá la 
instalación de un nuevo y moderno me-
dio de elevación que contará con 300 me-
tros más y ampliará el dominio esquiable 
del centro invernal.

La rúbrica estuvo a cargo del el presi-
dente del Instituto Fueguino de Turis-
mo, Dante Querciali y de los apoderados 
del concesionario a cargo del Centro 
de Montaña Glaciar Martial, Alejandro 

Affonso y Alejandro Guzmán. Participa-
ron también el ministro Jefe de Gabine-
te, Agustín Tita y el secretario General de 
Legal y Técnica, José Capdevila.
Esta modificación permite la adquisición 

de un nuevo medio de elevación de la 
marca Bartholet para el centro invernal. 
El mismo está dotado de mayor tecnolo-
gía y con la posibilidad de instalarse en el 
plazo de un año si las condiciones sanita-

rias lo permiten.
Al respecto, el Presidente del INFUE-
TUR., Dante Querciali explicó que “con 
motivo del impacto económico que oca-
sionó la pandemia, durante 2020 y 2021 
se han generado demoras respecto el 
avance de la obra del centro de montaña 
Glaciar Martial”.
“Por lo tanto y con el objetivo de dar 
continuidad a la concesión vigente, se fir-
mó una adenda al contrato en donde se 
incorporará un medio de elevación más 
actualizado en relación a lo establecido 
inicialmente, siendo obligación del con-
cesionario instalar el mismo en un plazo 
no superior a 9 meses a partir de la sus-
cripción de la presente adenda”, agregó 
Querciali.
Por último, el titular del In.Fue.Tur. va-
loró que “es sumamente importante que 
estemos firmando este acuerdo, donde 
finalmente pudimos concretar una aden-
da que establece nuevos plazos de cum-
plimiento y que permitirá reiniciar las 
obras en el centro de montaña Martial, 
para así de a poco ir poniendo en valor 
este lugar tan importante para el turismo 
y para los residentes fueguinos”.
Por su parte, uno de los apoderados a 
cargo del Centro de Montaña Glaciar 
Martial, Alejandro Guzmán aseveró que 

“esto nos va posibilitar empezar con los 
trabajos de instalación del nuevo medio 
de elevación; dicho medio de elevación 
es de marca Bartholet, que es uno de los 
mejores equipos para medios de eleva-
ción en el mundo”.
Respecto a las proyecciones para la nueva 
obra, especificó que “vamos a ir 300 me-
tros más arriba de donde llegaba el me-
dio de elevación original, esto nos va a 
permitir tener un mayor dominio esquia-
ble de más metros”.
“La realidad es que tenemos un buen 
trabajo por delante. Entendemos que si 
todo está bien y si la pandemia nos lo 
permite, el próximo verano va a estar 
instalado el medio de elevación nuevo. 
Vamos a empezar muy rápidamente con 
los primeros trabajos de la obra civil, en 
simultáneo con la construcción de las to-
rres, que eso se hace en el exterior. Cal-
culamos tener acá los primeros insumos 
dentro de aproximadamente 5 meses”, 
concluyó.
Cabe destacar que el concesionario de-
berá acreditar dentro del próximo mes 
la seña de compra del medio de eleva-
ción, en caso contrario será facultad del 
Instituto iniciar las actuaciones para la 
rescisión del contrato y/o alternativas 
legales.

Ushuaia.- Luego del encuentro, el mandatario provincial 
destacó el anuncio por parte de los inversores, aseguran-
do que “potenciará nuestro destino y fortalecerá el turis-
mo”. A la vez que consideró que “inversión en turismo es 
generación de empleo desde diversos aspectos, como la 
construcción, los servicios posteriores y empleo directo 
e indirecto”.
“En medio de este contexto que venimos pasando, don-
de estamos saliendo de la pandemia, esta inversión es un 
paso más hacia esa reconstrucción que queremos y por la 
que estamos trabajando”, consideró Melella.
Por su parte, la Vicegobernadora y en consonancia con 
el Gobernador, valoró la inversión y las implicancias que 
tendrá como la “generación de empleo; para el desarrollo 
turístico y la demanda que tenemos, potenciando la cali-
dad y servicios”.
Querciali explicó que "esta cadena hotelera tiene amplia 
trayectoria en el mercado con más de 92 años de expe-
riencia, y hoy se presenta en la Provincia para anunciar 
un importante inversión en el Hotel Hilton Ushuaia, el 
cual contará con 200 habitaciones y estará ubicado sobre 
la costa suroeste del Canal Beagle, en la desembocadura 
del Río Pipo, un espacio con magníficas vistas al canal y 
la montaña, y a pocos minutos del centro de la ciudad".
Desde el 2000 la cadena hotelera Hilton tiene presencia 

ininterrumpida en el país, siendo uno de las compañías 
internacionales más prestigiosas. En la capital de Tierra 
del Fuego, la arquitectura del hotel estará a cargo del es-
tudio Schulz, la cual seguirá la horizontalidad del Canal 
Beagle y todas sus caras tendrán vistas a paisajes únicos 
del Fin del Mundo.
Además contará con innovadores equipos de energía eó-

lica y terrazas verdes, entre otras características que des-
tacan este proyecto de hotel sustentable con operación 
“green” y certificación internacional en Tierra del Fuego.
Es importante destacar que el Hotel Hilton Ushuaia tie-
ne prevista su apertura para diciembre de 2023, siendo 
propiedad y operación de RCG Desarrollos, iniciando su 
obra en marzo de 2022.

Con el fin de establecer el reinicio de las obras en el predio

Se firmó la adenda al contrato de concesión 
de uso y explotación Centro de Montaña 
Glaciar Martial
El gobernador Gustavo Melella junto a la vicegobernadora Mónica Urquiza estuvieron presentes en la firma de la adenda al contrato de concesión del 
Centro de Montaña Glaciar Martial, con el fin de establecer el reinicio de las obras en el predio y la implementación de un nuevo medio de elevación.

La modificación permitirá la instalación de un nuevo y moderno medio de eleva-
ción que contará con 300 metros más y ampliará el dominio esquiable del centro 
invernal.

Cadena de Hoteles Hilton

Presentaron al Gobernador el proyecto de 
construcción del nuevo hotel en Ushuaia
El gobernador Gustavo Melella junto a la vicegobernadora Mónica Urquiza; el ministro Jefe de Gabinete, Agustín Tita y el presidente del Instituto Fue-
guino de Turismo, Dante Querciali recibieron a inversores de Hilton Hotels & Resorts quienes presentaron el proyecto de expansión hotelera en Argenti-
na, el cual incluye la construcción de un hotel cinco estrellas sustentable en Ushuaia, el primer hotel de cadena internacional de alta gama en Tierra del 
Fuego. El mandatario provincial destacó que “reforzará la calidad del destino turístico”, como así también significa “inversión y generación de empleo”.

El mandatario provincial destacó el anuncio por parte de los inversores, asegurando que “potenciará nuestro 
destino y fortalecerá el turismo”.



Tierra del  Fuego, mar tes 14 de Tierra del  Fuego, mar tes 14 de DICIEMBREDICIEMBRE   de 2021de 2021Pag. 16 PROVINCIALESPROVINCIALES

Ushuaia.- El sábado último, dejó de existir 
en el plano físico, quien fuera concejal del 
Territorio Nacional de Tierra del Fuego y 
legislador y senador de la provincia. Juan 

Carlos Oyarzún fue uno de los fundado-
res también del partido Movimiento Po-
pular Fueguino.
Jovial, afectuoso, conciliador, ocurrente y 
dueño de un sentido del humor capaz de 
provocar una sonrisa o arrancar una car-
cajada en cualquier momento, Juan Carlos 
Oyarzún se despidió de su cuerpo terrenal 
para pasar a formar parte de la historia de 
Tierra del Fuego y muy especialmente de 

su amada Ushuaia, a la que había arribado 
en los inicios de su existencia, cuando tras 
una vida de penurias en Chile, Violeta Bu-
chs, una de las grandes mujeres pioneras 
y anónimas de la aldea que era Ushuaia 
en los años 50, los rescató y desvivió para 
darles, a él y a sus hermanos Nelson y 
Adriana “Nena”, un mejor futuro en Ar-
gentina.
Juan Carlos compensó tanto sacrificio es-
tudiando y ni bien pudo, trabajando. Así 
se desempeñó como empleado adminis-
trativo del Gobierno del Territorio Na-
cional y luego incursionó en el comercio, 
abriendo una de las primeras inmobiliarias 
que tuvo la ciudad y que funcionó en la 
primer galería comercial, ya desaparecida, 
ubicada en donde hoy se emplaza el Hotel 
de los Andes, en San Martín 753.
Su carácter sociable y sus ansias de ver cre-
cer a Ushuaia, lo llevaron a relacionarse en 
los años 70 con otros vecinos que tenían 
las mismas inquietudes, fundando la agru-
pación política Unión Popular Fueguina.  
Al fusionarse ésta con su equivalente rio-
grandense, la Unión Vecinal, se formó en 
1984 el Movimiento Popular Fueguino, 
partido que 5 años después, sintió el orgu-
llo de presidir.
Desde ese espacio se desempeñó entre 
1983 y 1985 (los mandatos eran de dos 
años en esa época) como uno de los 5 

concejales que tuvo la ciudad en tiempos 
del Territorio Nacional, cuando la provin-
cia era solo un sueño. En la intendencia 
estaba su amigo personal, Arturo Estabi-
llo y en las bancas lo acompañaban Kelo 
Ruiz por su mismo partido; Isidro Vélez 
por el Justicialismo y Agustín Zentner y 
Florentino Merodio, por la Unión Cívica 
Radical.
En el año 1985 se presentó como candi-
dato a intendente pero el resultado adver-
so fue apenas un detalle mínimo de lo que 
ese mismo día viviría junto a su familia: 
sus rivales políticos se agruparon frente a 
su sencilla casa de madera, en la esquina 
de las calles Alfonsina Storni y Karukinká, 
para vanagloriarse del triunfo, gritándole 
“chilote”.  Estas acciones violentas se re-
petirían con otros atentados que quedaron 
en la historia de la institución municipal de 
mediados de los años 80.
Pero Juan Carlos no se amedrentó ni de-
sistió de seguir representando a Tierra 
del Fuego en una carrera política que lo 
llevó a ocupar los más altos escaños.  Y 
a demostrar, sin proponérselo, que para 
defender los intereses argentinos, los del 
país en el que vivió y murió, el lugar de 
nacimiento es una mera circunstancia.
Luego, ya no pararía de representar a su 
tierra fueguina, por ejemplo en la redac-
ción de la Constitución provincial, apor-

tando ideas a los convencionales constitu-
yentes de su partido; fue parlamentario en 
la primer Legislatura provincial y luego fue 
electo como uno de los dos primeros se-
nadores de la flamante provincia de Tierra 
del Fuego, cargo que ocupó desde 1992 
a 1998. Terminado su mandato, el trabajo 
en el Senado continuó desde la Secretaría  
Parlamentaria hasta el año 2003, luego de 
lo cual se desempeñó como secretario eje-
cutivo alterno de la delegación argentina 
ante el Parlamento Latinoamericano.
Con la sensación del deber cumplido, 
“Carlitos” como muchos lo conocían, 
volvió a Ushuaia a compartir tiempo con 
sus cuatro hijos y nueve nietos y a disfru-
tar de una vida simple y tranquila, lejos de 
los actos protocolares y las camisas con 
apresto. Y en eso estaba cuando su salud 
se quebró.
Pese a la dura batalla librada, con la con-
signa de no darse por vencido ni aún ven-
cido frente a los adversarios ni a la enfer-
medad, Juan Carlos dejó atrás su dolorido 
cuerpo terrenal para quedar inscripto en 
las páginas de la historia como uno de los 
argentinos por opción – y no por la impo-
sición azarosa de la vida – que más amó a 
Tierra del Fuego, y en la que cumpliendo 
con su última voluntad, se esparcirán sus 
cenizas.
Fuente: Diario Prensa.

Río Grande.- Las condiciones básicas para la pre ins-
cripción a la Escuela de Cadetes aspirantes a Oficiales, 
ciclo 2022, son:  
• Ser argentino/a nativo o por opción.  

• Tener entre 18 y 24 años de edad.  
• Estudios secundarios completos;  
• Ser soltero/a, sin hijos.  
Lugares de preinscripción previo turno vía telefónica:  

Río Grande: División Institutos Policiales -Ex Campa-
mento YPF.  
TE 2964-443041  
Tolhuin: Dirección General Regional Zona Centro 
(Ruta Nacional Nº 3 KM 2954)  
TE 2901-492160  
Ushuaia: Dirección General de Recursos Humanos – 
Lasserre Nº 140.  
TE 2901-421416  
En el horario de 09:00 a 15:00 hs.  
Quienes finalicen los estudios de tres años de duración 
en la modalidad de internado, egresarán como Oficia-
les Ayudantes de la Policía Provincial con el Título de 
Técnico Superior en Seguridad Pública Orientado a la 
Formación Policial, de validez nacional.

Tenía 70 años

Falleció el histórico referente del MOPOF 
Juan Carlos Oyarzún
Juan Carlos Oyarzún un hombre que gravitó en la política fueguina, falleció el pasado sábado. La partida del ex senador e histórico referente del MO-
POF causó dolor tristeza en la comunidad local. Participó de la redacción de la Constitución fueguina. Tenía 70 años.

Juan Carlos Oyarzún un hombre que 
ya es parte de la historia política fue-
guina.

Policía de la Provincia de Tierra del Fuego  

Las pre-inscripciones para la carrera de Oficiales 
Ayudantes ya están abierta
La Policía de la Provincia de Tierra del Fuego informa que se encuentra abierta la pre-inscripción para la carrera de Oficiales. La misma es de tres años, 
y una vez finalizada, obtienen el título de Técnico Superior en Seguridad Pública Orientado a la Formación Policial, de validez nacional  
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Río Grande.- Dentro del importante 
Plan de Obras Viales que el Municipio 
despliega en todos los barrios de Río 
Grande, se encuentran diversas calles del 
Centro de la ciudad que se están intervi-
niendo con un proceso de recuperación 
asfáltica. 
Este lunes los trabajos se centralizaron 
en la bocacalle de Av. Perito Moreno y 
Don Bosco; en Alberdi, entre Thorne y 

25 de Mayo; y en 25 de Mayo, entre las 
avenidas San Martín y Perito Moreno.
Al respecto, el intendente Martín Pérez 
expresó que “esta es una parte más del 
Plan de Obras que estamos ejecutando 
en esta temporada 2021-2022” 
“Hace muchos años no se trabajaba con 
asfalto en la ciudad. Estas calles se en-
contraban muy deterioradas, por ello 
desde la Gestión Municipal hemos deci-

dido invertir cerca de 30 millones de pe-
sos para poner en condiciones esta zona 
de nuestra ciudad”, agregó. 
En tanto, destacó que la vida útil del asfal-
to es de 15 a 20 años” y que, actualmente, 
son más de 7 cuadras del Casco Viejo las 
que se están interviniendo de esta manera. 
Además, se evalúa replicar esta técnica en 
otros sectores de la ciudad. 
Por último, Martín Pérez adelantó que en 

los próximos días se continuará trabajan-
do sobre las calles Piedra Buena, Thorne 
y Espora. 
De esta manera, y con estas obras viales 
que se incrementarán en el transcurso del 
verano, el Municipio apunta a generar un 
entorno urbano más agradable, garanti-
zando seguridad vial para los vecinos y 
vecinas y transformando el día a día de la 
vida céntrica de nuestra ciudad.

El intendente recorrió trabajos de asfalto en el casco céntrico 

“Estamos invirtiendo cerca de 30 millones de 
pesos para poner en condiciones esta zona de 
nuestra ciudad”, destacó Martín Pérez
Los mismos son parte del Plan de Obras que el Municipio de Río Grande está ejecutando en esta temporada. El objetivo es mejorar la infraestructura vial 
para que los y vecinas de la ciudad transiten de manera más segura y ordenada. Al respecto, el intendente Martín Pérez expresó que “esta es una parte 
más del Plan de Obras que estamos ejecutando en esta temporada 2021-2022”. 
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Tolhuin.- El siniestro vial se registró el 
domingo, sobre en la Ruta Complemen-
taria 23 a 23 kilómetros de la intersección 
con Ruta Nacional Nro. 3.  
Personal policial en el lugar, constato la 
presencia de un Renault Clio involucrado 
en el siniestro vial, y asistió a dos mujeres 

mayores, ambas en estado de ebriedad.  
Las ocupantes del rodado, fueron aten-
didas en el lugar por personal del Centro 
Asistencial de Tolhuin.  
Personal de Tránsito Municipal, realizó 
el test de alcoholemia a la conductora el 
cual arrojó como resultado 1.58 g/l.  

Río Grande.- El fin de semana se produ-
jo un accidente que dejó a dos menores 
de edad, de 11 y 12 años, internadas tras 
volcar a bordo de un cuatriciclo de alta 
cilindrada que estaba acompañado por 
otra unidad.
Un cuatriciclo de 1000cc Can Am 4x4 te-
nía al parecer a estas dos menores como 
ocupantes, ellas estaban acompañadas 
por otra unidad similar, donde según in-
dicaron testigos pudieron observar a tres 
personas a bordo, ninguna con casco.
Según la información oficial que se brin-
dó, la menor de 11 de años, de nombre 
Martina se encuentra en observación en 
Terapia del Hospital Regional Río Gran-
de, fuera de peligro.
Por otro lado, Luisana de 12 años fue 
derivada en avión sanitaria la madruga-
da de este domingo a Buenos Aires y 
se encuentra en la Terapia Intensiva del 
Hospital Italiano con lesiones múltiples 
como fracturas de cadera, un brazo y el 
maxilar.
El cuadro también es más complejo por-
que presenta fractura de varias costillas 
lo que derivó en lesiones internas y esto 

requiere una operación mucho más com-
plicada donde se debería trabajar de ma-
nera simultánea en órganos afectados.
Fuente: 19640Noticias.

Conductora volcó sobre la ruta complementaria 23. Salió ilesa, aunque el test de 
alcoholemia le dio positivo.    

Tolhuin  

Conductora volcó y el test de 
alcoholemia le dio positivo
La mujer al mando del Renault Clio siniestrado fue identificada como Ro-
mina Sosa, a quien el test de alcoholemia le arrojó resultado positivo. Asi-
mismo, en la unidad viajaba Paula Pérez. Ambas mujeres resultaron ilesas.  

Accidente del cuatriciclo

Una de las nenas heridas 
en el vuelco fue derivada
Dos menores de edad, de 11 y 12 años, fueron las protagonistas de un vuelco 
el fin de semana en Río Grande. Martina, la menor de 11 años se encuentra 
en observación en Terapia del Hospital Río Grande, fuera de peligro. Luisa-
na de 12 años fue derivada en avión sanitario la madrugada de este domingo 
a Buenos Aires y se encuentra en la Terapia Intensiva del Hospital Italiano 
con lesiones múltiples como fracturas de cadera, un brazo y el maxilar.

El fin de semana se produjo un ac-
cidente que dejó a dos menores de 
edad, de 11 y 12 años, internadas tras 
volcar a bordo de un cuatriciclo de 
alta cilindrada. (Foto 19640Noticias).
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Ushuaia.- Los consejeros se reunieron en la tarde de 
ayer, y efectuó la ronda de votaciones para los cargos de 
juez que se encontraban vacantes.  
La Dra. Verónica Marchisio, actual Fiscal, fue seleccio-
nada como jueza para integrar el Tribunal de Juicio en 
lo Criminal del Distrito Judicial Norte.  

Por su parte, el Dr. Francisco José Cappellotti fue ele-
gido para ocupar un cargo de juez de la Sala Civil de 
la Cámara de Apelaciones del Distrito Judicial Norte y 
ocupará la primera vocalía.  
Capellotti ocupaba en la actualidad el cargo de juez in-
terino de dicho fuero.  
Asimismo, el Dr. Daniel Satini fue elegido para ocupar 
el otro cargo vacante para juez de la Sala Civil de la Cá-
mara de Apelaciones del Distrito Judicial Norte y estará 
al frente de la segunda vocalía.  
Por su parte, la votación arrojó que el Dr. José Silvio 
Pellegrino fue elegido para desempeñarse como juez del 
Juzgado de Competencia Integral de Tolhuin, creado 
recientemente.  
Presidió la reunión, la Dra. María del Cármen Battai-
ni, el Dr. Virgilio Juan Martínez de Sucre;  el ministro 

Jefe de Gabinete, Agustín Tita; los legisladores Ricardo 
Furlan, Pablo Villegas, los abogados María Gabriela San 
Martín y José Rodas.

Consejo de la Magistratura  

Eligieron a los nuevos magistrados
Ayer por la tarde, los consejeros realizaron la votación para las vacantes del Juzgado de Competencia Integral en Tolhuin, dos cargos en Cámara de 
Apelaciones -Sala Civil- de Río Grande y un cargo en el Tribunal de Juicio en lo Criminal de Río Grande. La Dra. Verónica Marchisio irá al Tribunal 
de Juicio, el Dr. José Silvio Pellegrino se hará cargo del Juzgado de Tolhuin, en tanto los doctores Francisco José Cappellotti y Daniel Satini irán a la 
Cámara de Apelaciones.  

La Dra. Verónica Marchisio ocupará el cargo de jue-
za del Tribunal de Juicio del Distrito Judicial Norte.  

El Dr. Francisco José Cappellotti fue elegido para 
ocupar un cargo de juez de la Sala Civil de la Cáma-
ra de Apelaciones.  

En tanto que, el Dr. Daniel Satini fue elegido para 
ocupar la segunda vocalía de la Sala Civil de la Cá-
mara de Apelaciones.  

El Dr. José Silvio Pellegrino fue elegido para des-
empeñarse como juez del Juzgado de Competencia 
Integral de Tolhuin.  
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Ushuaia.- Eitan Shaked, el turista de 23 
años que fue rescatado el jueves de la 
semana pasada, en un intenso operativo 
que desplegó la Comisión de Auxilio de 
Ushuaia (CAU), evoluciona favorable-
mente en el Hospital Regional de la capi-
tal fueguina, luego de haber sido operado 
de las fracturas que presenta en la pelvis, 
en el brazo derecho y en la pierna dere-
cha.  
A través de su cuenta de Instagram, 
Shaked publicó fotos de su estado actual 
de internación, para agradecer a todos 
los que se preocuparon por su situación 
y, además, agregó una foto de cómo pre-
sentaba el rostro luego de haber caído de 
10 metros de altura, cuando realizaba una 
excursión en el Ojo del Albino.  

En su cuenta personal de la red social, 
el joven turista escribió: “Queridos todos 
mis amigos que preguntan qué pasó, me 
fui de viaje por Ushuaia y me he caído 
como 10 metros. Ahora mismo estoy 
en recuperación y es muy difícil respon-
derles a todos, pero quería agradecerles 
a todos los que me cuidan y me quieren 
ayudar”.  
Cabe recordar que el turista israelí so-
brevivió un día entero dentro de la grieta 
del glaciar, luego que el pasado miérco-
les sufriera el accidente cuando escalaba 
el glaciar Ojo del Albino, durante una 
excursión que llevó a cabo en solitario, 
actitud ésta que mereció el reproche de 
los integrantes de la Comisión de Auxi-
lio, porque pudieron enterarse del hecho 

24 horas después de ocurrido y porque 
de milagro un guía de montaña logró es-

cuchar los gritos del accidentado y pudo 
dar aviso a Defensa Civil.  
Con el sitio identificado de donde suce-
dió el hecho, partió hacia el lugar una co-
mitiva de siete rescatistas equipados con 
cuerdas y material técnico y preparados 
para un rescate de varias horas», agrega-
ron miembros de la Comisión de Auxilio.  
El joven fue trasladado a la guardia del 
Hospital Regional Ushuaia, donde le 
diagnosticaron «fractura de miembro in-
ferior derecho, fractura de miembro su-
perior derecho y fractura de pelvis”, por 
lo que le realizaron una intervención qui-

rúrgica para estabilizar sus lesiones, antes 
de que quedara internado.  

Shaked posteó ayer en su cuenta de Ins-
tagram agradecimiento para los rescatis-
tas que intervinieron en salvarle la vida a 
quienes llamó “ángeles” y también agra-
deció la atención sanitaria que le están 
brindando en el Hospital Regional Us-
huaia. Además, dio cuenta del desafío y 
recuperación que le espera por delante y 
en tono autocrítico llamó a la responsabi-
lidad a hacer viajes de este tipo.  
También contó en dicha red social que 
esta es la segunda vez que se ve cara a 
cara con la muerte, ya que anteriormente 
superó un cáncer que padeció.

Estuvo 24 horas atrapado en una grieta  

El turista israelí agradeció a rescatistas 
y personal del Hospital Regional Ushuaia 
donde se recupera favorablemente
El joven turista israelí que la semana pasada fue rescatado de una grieta en el glaciar Ojo del Albino, se encuentra en buen estado de salud y evolucio-
nando favorablemente en el Hospital Regional Ushuaia. En su cuenta de Instagram publicó fotos de su internación y otra de cuando sufrió el accidente, 
además de un mensaje de agradecimiento a los rescatistas y personal del HRU.  

El turista israelí Eitan Shaked agradeció a rescatistas y personal del Hospital 
Regional Ushuaia donde se recupera favorablemente.  

El joven turista estuvo 24 horas atrapado en una grieta.
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todo lo que buscas en
JUGUETERIA

SUCURSAL  

AEROPUERTO INT.

Tel.: 02964 – 420977

VIEDMA 777

CASA CENTRAL

Tel.:02964 – 433665

Río Grande.- Con una matrícula de doscientos cincuenta 
alumnas y alumnos que actualmente integran la ‘Escuela 
Municipal de Fútbol 11’, y que se dividen entre las cate-
gorías de infantiles y juveniles para la rama femenina y 
masculina, la Agencia Municipal de Deportes, Cultura y 
Juventud, realizó el fin de semana en la cancha de césped 
sintético ubicada en el barrio AGP, junto a todos los ‘pe-
ques’ el cierre de año con diversas actividades recreativas 
y encuentros participativos con la entrega de golosinas y 
premios sorpresas, y la “Fiera” Maidana concretó los tra-
dicionales sorteos de balones para todos las niñas, niños y 
adolescentes que también en esta oportunidad pudieron 
disfrutar en compañía de sus familiares de una especial 
torta con un relleno que bueno, fue muy exclusiva ya que 
todos los presentes degustaron este magnífico manjar 
donado por un reconocido comercio local.
Al respecto dialogamos con Domingo Torres que expre-
só lo siguiente: “La verdad que nos encontramos muy 

contentos por poder realizar este especial cierre de la 
Escuela Municipal de Fútbol 11 con todas las niñas, ni-
ños y adolescentes donde contamos con una matrícula 
de más de doscientos cincuenta alumnos, así es que pu-
dimos concretar este evento que era muy esperado por 
todos los chicos, y además con un día muy especial ya 
que el clima nos acompañó muy bien y toda la familia 
disfrutó gratamente junto a sus hijos, qué más podemos 
pedir”. “Comentarte además que pudimos comenzar de 
forma gradual con todas las actividades allí por el mes de 
diciembre del año 2020, que si bien hubo muchas restric-
ciones y con el cumplimiento de todos los protocolos de 
sanitización y las medidas de seguridad que implementó 
la Agencia Municipal de Deportes, Cultura y Juventud 
para la disciplina que llevamos adelante; por suerte todo 
salió como lo habíamos planificado y completamos el ca-
lendario que elaboramos; la verdad que muy contentos 
y conformes como se desarrollaron todos los entrena-

mientos y los diferentes encuentros que organizamos con 
otros clubes de nuestra ciudad, y con resultados altamen-
te positivos y con un crecimiento enorme para todas las 
chicas y chicos que asistieron de muy buen agrado en to-
das las jornadas que programamos, un gran éxito diría”. 
“Además quiero agradecer al intendente Martín Pérez 
por confiar en nosotros y en este proyecto deportivo, y 
a Sebastián Bendaña, gerente de la Agencia Municipal 
que se puso a disposición nuestra y a todos los requeri-
mientos que expusimos en el proyecto que presentamos 
oportunamente, así es que estoy muy agradecido por la 
enorme confianza y creer en nosotros, así vale la pena 
trabajar por y para los chicos y las chicas que son nues-
tro presente y futuro, y especialmente a través de esta 
disciplina deportiva que les permite a nuestros depor-
tistas tener una vida sana y una buena calidad de vida, 
que allí es donde apuntamos ya que es nuestro principal 
objetivo”, finalizó.

Agencia Municipal de Deportes

La Escuela Municipal de Fútbol festejó 
el cierre de año
El fin de semana en la cancha de césped sintético, la Agencia Municipal de Deportes, Cultura y Juventud, realizó el cierre anual de todas las actividades 
correspondiente a la ‘Escuela Municipal de Fútbol’ que conduce el instructor Domingo Torres junto a las categorías de infantiles y juveniles en la rama 
femenina y masculina.
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Río Grande.- El concejal Raúl Von der 
Thusen destacó que “es un orgullo para 
los riograndenses los logros deportivos 
de  los luchadores riograndenses. Máxi-
mo actualmente es campeón nacional en 
su categoría, forma parte del programa 
YOG (Juegos Olímpicos de la Juven-
tud) del ENARD y se está preparando 
con el firme objetivo de clasificar a los 
Juegos Suramericanos de la Juventud que 

se van a realizar en Rosario el año que 
viene. Para mi es fundamental el apoyo y 
acompañamiento de los deportistas fue-
guinos”. 
Por otra parte, el joven luchador agrade-
ció al presidente del Concejo Deliberante 
de Río Grande por el permanente apoyo 
que Von der Thusen le brinda al desa-
rrollo de la lucha olímpica en Tierra del 
Fuego.

Río Gallegos.- Con la participación del 
Boxing Verde, Blanco y Boxing Mamis, 
Uaken de Río Grande y el Berto e His-
pano Americano, desde el viernes 10 al 
domingo 12 de diciembre en las instala-
ciones del Atlético Boxing Club de la ciu-
dad de Río Gallegos, el equipo Riogran-
dense de ‘Uaken Club Deportivo Social’, 
compitió en el Torneo de Hockey Pista 
en la categoría de Damas Intermedia con 
resultados altamente positivos para los 

fueguinos, ya que lograron el Título de 
Campeonas absolutas al enfrentar para la 
final al combinado de Hispano que có-
modamente vencieron por 7 a 1. Donde 
hubo en total veinte encuentros entre los 
equipos participantes que tuvieron una 
destacada actuación con un despliegue 
de juego muy interesante. Que además 
Uaken logró la valla menos vencida y a 
la goleadora; Marianela Flores con doce 
tantos.

Detallando a continuación las posiciones 
finales
Primer Puesto: Uaken 
Segundo Puesto: Hispano
Tercer Puesto: Boxing Verde
Cuarto Puesto: Berto
Quinto Puesto: Boxing Blanco

Sexto Puesto: Boxing Mamis
Goleadora: Marianela Flores 
(Uaken)
Valla menos vencida: (Uaken)
Jugadora destacada: Yesica Rogan-
tini (Hispano)
Fuente: Delia Fresone

Lucha grecorromana

Von Der Thusen recibió al luchador 
Máximo Miranda
El presidente del Concejo Deliberante de Río Grande Raúl von der Thusen, 
recibió al luchador riograndense Máximo Miranda, que se encuentra en 
plena preparación  y búsqueda de la clasificación para los Juegos Surame-
ricanos de la Juventud Rosario 2022 y que en las próximas horas estará 
viajando a un campo de entrenamiento al que fue convocado por el cuerpo 
técnico nacional de lucha olímpica que conduce Erik León.

Hockey Pista

Torneo de Intermedia en Damas
El viernes 10, sábado 11 y domingo 12 de diciembre en las instalaciones del Atlético Boxing Club de la ciudad de Río Gallegos, las Damas Riograndenses 
de ‘Uaken Club Deportivo Social’, obtuvieron el anhelado Título de Campeonas absolutas en el Torneo para la categoría Intermedia de Hockey Pista.
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Ushuaia.- Con un total de sesenta y ocho mil jugadores 
que ya han participado desde el viernes 27 de marzo del 
año 2020, y con un promedio que supera los ciento diez 
ajedrecistas que compiten de forma diaria, el Instituto 
Municipal de Deportes y el Círculo de Ajedrez de la 
ciudad capital, lograron obtener un rotundo éxito na-
cional e internacional con el desarrollo de este especial 
Torneo “On Line de Ajedrez” que superó ampliamente 
todas las expectativas de la organización que se disputa 
por intermedio de la Plataforma Lichess.org de lunes a 
sábados a tres minutos más dos segundos por jugada, 
y los domingos a diez minutos más dos segundos de 

incremento, que además permite participar a muchas 
personas ciegas gracias a la aplicación del Sistema Are-
na, de moda en la actualidad, y destacando que para el 
certamen se invitan a figuras del ajedrez argentino, ju-
veniles, infantiles, árbitros, entrenadores, referentes y de 
otros países. Que desde el (IMD), con esta gran iniciati-
va, busca difundir y desarrollar el ajedrez en los hogares, 
y el Círculo de ajedrez agradece el apoyo constante. Ya 
que esta tarea titánica, de más de 618 jornadas, se logra 
cada día gracias a un gran equipo de trabajo a cargo de 

la Organización por parte del (CM) Juan Cruz Arias, 
para la búsqueda de jugadores invitados; Gustavo Vi-
llarroel, ushuaiense radicado en Río Grande, y también 
del constante apoyo de Leandro Liste de Ágilmente 
PAMI Córdoba, y en la difusión de los eventos: Marco 
Montenegro desde San Martín de los Andes, el Ing. Jor-
ge Huergo desde Paraná, Julio Sandoval desde Ajedrez 
Camionero, Juan Jacobo de Traslasierras, Mariano Loi-
terstein desde Mar del Plata y Juan Carlos Arias desde 
Ushuaia.
Dentro de todos los ganadores diarios, destacamos al 
español (CM) Albeto Guzmán, el italiano (MF) Mau-
rizio Brancoleni y al juvenil Armenio Arman Gheron-
dyan, y a nivel nacional, se destacan un gran tridente 

con el Maestro FIDE Diego Mussanti de 9 de Julio, el 
Maestro Claudio Geloso de Chacabuco y el MF Lucas 
Moreda, excampeón Mundial sub-26 por Equipos.
Detallando a continuación los resultados de los últimos 
torneos:
Domingo 5 de diciembre:
Profesor Pablo Alem del Club Don Bosco de Paraná 
con un total de sesenta y cuatro jugadores.

Principales posiciones:
José Báez de Río Gallegos
MN Sebastián Sánchez de Montevideo Uruguay
Guillermo Cerimele de Chascomús
José María Daguer de Bariloche
Gastón Bucciarelli de La Plata
Lunes 6 de diciembre:
Invitada: Stephany Nicolle Montenegro Armas de Es-
cuela Municipal de Guatemala con un total de ciento un 
jugadores.
Principales posiciones:
Arman Ghevondyan de Armenia
Claudio Geloso de Chacabuco
Daniel Lorelli de Comodoro Rivadavia
Franco García de Pehuajo
Ariel Mangiantini de Zárate

Santa Rosa.- Tras cuatro días intensos de 
competencia, la delegación de Tierra del 
Fuego obtuvo en total veintinueve me-
dallas, las cuales fueron conseguidas por 
los representantes de Judo (15), Atletis-
mo (12) y Vóley (2), que de las 29, 11 
son de Oro, 10 de Plata y 8 de Bronce. 
Además, el atleta Mateo Muñoz, fue el 
deportista más destacado, obteniendo 
tres medallas en tres pruebas distintas, y 
logrando algo que no muchos fueguinos 
pudieron conseguirlo, ya que el velocista, 
fue segundo en la prueba de los 110m 
con vallas y segundo también en lanza-
miento de Jabalina, y además logró el 
primer puesto en la prueba de salto en 
alto. Por otra parte, la medalla de Oro 
que consiguió el Seleccionado Femenino 
de Vóley, fue una alegría especial ya que 
en quince ediciones que llevan los Juegos 
EPADE, este es el segundo título de un 
equipo en la rama femenina de Vóley (el 

primero fue en Trelew en el año 2010).
Detallando a continuación los logros 
fueguinos
El Judo logró 15 medallas
Luca Avellaneda
Camila Manchaca
Gina Szarapo
Marianela Aguilar
Gastón Cuestas
Roció Romero
Sofía Lapadula

Diego Cia
Jair Sardinas
Ignacio Torres
Zoe Eugenin
Damián Paiz
Federico Peña
Equipo masculino
Equipo femenino
El Atletismo con 12 medallas
Mateo Muñoz
Antonella Ojeda

Michelle Mathieu
Jonatán Allende
Juan Aranda
Morena Díaz
Sofía Peralta
Nicolás Ravazza
Catalina Bianciotto
El Deporte en conjunto logró 2 meda-
llas
Seleccionado Femenino de Vóley
Seleccionado Masculino de Vóley

Instituto Municipal de Deportes

Torneo On Line de Ajedrez
Desde el viernes 27 de marzo del año 2020, el Instituto Municipal de Deportes junto al Círculo de Ajedrez de la ciudad capital, han logrado un rotundo 
éxito nacional e internacional con este especial Torneo On Line de Ajedrez por intermedio de la Plataforma Lichess.org, donde ya se jugaron seiscientos 
dieciocho eventos consecutivos, y superando los sesenta y ocho mil jugadores que participaron.

Antón Lammers.

Stephany Nicolle Montenegro Armas.

Juan Manuel Pastor de Amigos del Club Villa Ba-
llester.

Juegos EPADE

Tierra del Fuego obtuvo un total de 29 medallas
A la hora de hacer un recuento final, 
es válido mencionar el total de me-
dallas conseguidas por los deportis-
tas fueguinos, a pesar de que para 
la organización no existe un conteo 
oficial de los podios que se entregan 
en cada una de las competencias.

Los Seleccionados de la Provincia de Tierra del Fuego lograron en la edición N° 15 de los Juegos EPADE, veintinueve me-
dallas en total.
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Río Grande.- En la última sesión del Se-
nado de la Nación Argentina, se apro-
bó el proyecto de Ley presentado por el 
senador nacional por Tierra del Fuego, 
Pablo Daniel Blanco, en el que se decla-
ra Bien Histórico Nacional al Batallón 
de Infantería de Marina 5 de la ciudad 
de Río Grande. De este modo, el pro-
yecto de Ley obtuvo media sanción y 
fue girado a la Cámara de Diputados 
para su sanción. 
“Fue la Legislatura de Tierra del Fuego 
la que aprobó por unanimidad la inicia-

tiva de los legisladores Federico Sciu-
rano y Liliana Martínez Allende por la 
cual se solicitó a los legisladores nacio-
nales la redacción de un proyecto de ley 
para declarar Bien Histórico Nacional 
al Batallón. Ante esto, tomé el compro-
miso de presentarlo en el Congreso de 
la Nación”, afirmó Blanco.
“Cuando el BIM 5 se instaló en Río 
Grande, en el año 1952, la ciudad era 
una colonia agrícola que tenía unos 
2300 habitantes a la que el batallón le 
aportó 900 más. Así fue como empezó 

a tejerse una historia en común, de cre-
cimiento, respeto, desarrollo y solidari-
dad entre civiles y militares en nuestra 
Patagonia Austral”, expresó el Senador 
Nacional y agregó: “Fue por muchas 
décadas un refugio para los pobladores 
proveyendo leña, agua potable, electri-
cidad y alimentos de su panadería. Su 
apertura y pronta integración con la so-
ciedad civil le permitió a los habitantes 
acceder a servicios odontológicos, de 
rayos x y laboratorio de análisis clíni-
cos”.

“En abril de 1982 el BIM 5 fue movili-
zado y tomó intervención en el conflic-
to defendiendo nuestras Islas Malvinas. 
Aquellos valientes argentinos escri-
bieron una página épica cuando el 13 
de junio de 1982 defendieron el mon-
te Tumbledown frente a las tropas del 
Reino Unido. Esta batalla quedó en la 
historia como una de las más cruentas, 
ganando nuestros hombres el recono-
cimiento de sus rivales por su entrega, 
valentía y profesionalismo”, culminó el 
senador de Juntos por el Cambio.
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La cantante Susana Triviño recibió un importante premio por su trayectoria con la música 
mexicana de parte de la emisora Vox 100.5 de México DF, una de las más importantes de la 
ciudad azteca. 

En la última sesión del Senado de la Nación, se aprobó el proyecto presentado por el senador Pablo Blanco. Ahora fue girado a la Cámara de 
Diputados para su sanción. “Cuando el BIM 5 se instaló en Río Grande, en 1952, la ciudad era una colonia agrícola con 2300 habitantes a 
la que el batallón le aportó 900 más. “Fue por muchas décadas un refugio para los pobladores proveyendo leña, agua potable, electricidad y 
alimentos de su panadería.

Por trayectoria con la música mexicana

Premiaron en Ciudad de 
México a Susana Triviño

Río Grande.- La cantante Susana Triviño, quien recien-
temente se radicó en Morelia, México, fue premiada por 
su trayectoria con la música mexicana.
Este merecido reconocimiento fue dado por muchos 
años con la canción y por la difusión de la tradición del 
pueblo mexicano en el repertorio de la artista.
El premio fue concedido por la emisora Vox 100.5 de 
México DF, una de las más importantes de la ciudad 
azteca. 
“Esto no fue algo improvisado, sino que este reconoci-

miento viene planificado desde hace bastante y se fun-
damentó en un trabajo de difusión que he realizado a 
través de los años, por las publicaciones y grabaciones 
que tengo en el canal de Youtube”, dijo la cantante a 
Provincia 23.
Agregó “me hicieron la invitación y afortunadamente 
coincidió con la fecha anticipada que yo ya había toma-
do de viajar a la ciudad de México, porque voy a vivir en 

Morelia donde ya me radiqué”, explicó.
Sobre el evento, comentó que “se hace todos los años 
y fue en el marco del noveno aniversario de la radio 
que pertenece a una importante red de emisoras. Sus 
responsables, premian a artistas de diferentes rubros y 
en la noche que recibí el premio llegaron músicos, can-
tantes y deportistas. Ellos hacen lucha libre. Fuimos 
muchos los galardonados en esa velada”.
“Actualmente estoy en Coatzacoalcos, en el Estado de 
Veracruz, y está a más 15 horas de viaje desde Ciudad 
de México, vine por el tema de la música y el jueves me 
hicieron una entrevista por Facebook porque vino el au-
tor de una de los temas musicales que yo canto, ‘Vete y 
pega la vuelta’ se llama el tema y es de Marcelo y Maira 
Suge (se puede disfrutar esta canción en: www.youtube.
com/watch?v=XvBNKkz_Aiw ); canté un tema de él 
que se grabó en Río Grande en septiembre de este año”.

La cantante Susana Triviño, quien recientemente se 
radicó en Morelia, México, fue premiada por su tra-
yectoria con la música mexicana.

“La radio premia a artistas de diferentes rubros y en 
la noche que recibí el premio llegaron músicos, can-
tantes y deportistas. Ellos hacen lucha libre. Fuimos 
muchos los galardonados en esa velada”, contó Su-
sana Triviño.

Senador Pablo Blanco

Media sanción para que el BIM N° 5 sea un “Bien Histórico”


